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ПРИЯТНО БЫТЬ ЛИДЕРОМ
Итоги подписки на местные газеты (по данным управления федеральной почтовой связи 

по Томской области) на 11 ноября.
«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» - 18. 382 э кз .
«Томский вестник» - 8. 863 экз.
«Томская неделя» - 3. 060 экз.
«Действие» - 397 экз.
«Народная трибуна» - 145 экз.
«Экспресс-комиссионка» - 60 экз.
Благодарим подписчиков «Красного знамени».
Без доставки на дом, непосредственно в редакции подписку оформили 5,5 тысячи 

томичей. Среди них -  395 сотрудников АО «Сибэлектромотор» и 105 специалистов « Том- 
скНИПИнефть». Коллективная подписка -  это удобно и дешево.  Кстати, она продолжается. 
Присоединяйтесь к нашим читателям!
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ЯЗЫКОМ ЦИФР

В ОКТЯБРЕ МЫ СТАЛИ БЕДНЕЕ
По свидетельству областного управления статистики, номиналь

ные денежные доходы томичей снизились в октябре по отношению к 
предшествовавшему ему месяцу сразу на 9,2 процента. А с учетом 
индекса потребительских цен реальные денежные доходы на душу 
населения упали за месяц аж на 18,5 процента..

Одновременно - на фоне столь значительного уменьшения денеж
ных доходов - расходы увеличились. При этом, если на покупку това
ров жители нашей области истратили лишь на 2,2 процента денег 
больше, нежели в сентябре, то оплата услуг увеличилась за это же 
время на 19,6 процента. А обязательные платежи выросли на 11,1.

На 35,9 процента снизилась за месяц доля доходов томичей, 
накапливаемая ими во вкладах и ценных бумагах в Сбербанке. Наряду 
с резким подорожанием жизни и необходимостью в связи с этим 
изъятия средств на пропитание это, безусловно, свидетельствует о 
неустойчивое, состоянии фондового рынка и явилось отражением про
исшедших крупных финансовых скандалов.

ЭСТЕТИКА
ГОРОДА

НАРОСТЫ НА 

ТРОТУАРАХ
Звонивш ий был явно 
разгневан н желал 
больнее уколоть.

- Вы поинтересуйтесь, - 
вопрошал он укоризненно, - 
какую взятку получили в ар
хитектурном управлении, что
бы дать разрешение на обус
тройство еще одного мага
зина в центре города, напро
тив остановки «Главпочтамт». 
Ведь прямо на тротуары вы
лезаем.. Или газете это без
различно?

Тема эта назревает дав
но  ̂Действительно, в послед
нее время «архитектурные 
наросты» появляются то тут, 
то там. Кто их «хозяин»?

Ю. Д. Недоговорову, на
чальнику отдела архитектур
ного управления Томска, я 
задала вопрос «про взятки». 
Он только рассмеялся, но 
каких-либо разъяснений по 
поводу конкретного объекта 
дать не смог: «Их много, все 
не упомнишь.»

И тем не менее на рабо
чем проекте, который мне 
любезно предоставили стро
ители («Специально держим 
на руках, чтоб всем показы
вать. Ходят все, ругаются»), 
среди трех фамилий пред
ставителей «Сибспецпроек- 
треставрации», муниципаль
ного предприятия «Томск ис
торический» значится и его, 
Юрия Дмитриевича Недого- 
ворова.

В проекте все. выглядит 
красиво. Жестяные козырь
ки, вымощенный гранитом 
вход. Возможно, с точки зре
ния эстетической, это зда
ние и будет смотреться луч
ше. Но с точки зрения фун
кциональной... Едва ли удас
тся разминуться двум пото
кам томичей у этой частно
торговой точки. А кроме того, 
что за надобность открывать 
здесь еще один магазин?

«Заботой» о томичах про
диктовано и,еще одно разре
шение -на строительство ма
газина ИЧП «Руско» по пр. 
Комсомольскому, 72. Впри
тык к гаражам объединения 
«Полюс» -'между его адми
нистративным зданием и пе
динститутом.

Правда, Ю. Д. Недогово- 
ров признал:

- Исправляем собствен
ные ошибки. Когда-то настро
или неприглядные гаражи, те
перь улучшаем фасад.

А главный архитектор Ки
ровского района В. А. Паде
рин развил эту мысль:.

- Сейчас нет возможнос
ти украшать город новыми 
строениями. Они требуют 
средств и материальных ре
сурсов. Поэтому, если кто-то 
берется построить что-либо 
красивое, мы не возражаем.

Однако, сдается, под ви
дом радения об эстетике го
рода кроется сугубо прагма
тичный момент: разрешение 
на строительство выдается 
тому, кто может% в обустрой
ство вложить больше 
средств. Тот, кому выделяет
ся площадка, а в данном 
случае это частные пред
приятия, платят сполна. Го
род внакладе не остается.
Но если это и так, всегда ли 
оправданно размещение этих 
точек?

-.Вы не правы, - убежда
ют меня и районный архи
тектор В. А. Падерин, и спе
циалист этого отдела С М.
Сафонова. - Это строи-

(О кончание на  2 -й  сгр.)

ФОТОРЕПОРТАЖ

ЗДЕСЬ КРИЧАТЬ НЕЛЬЗЯ
Томской птицефабрике -  20 ле т

В эти дни цехи Томской птицефабрики поставлены на юбилейный 
«поздравительный» конвейер. Предприятию исполнилось 20 лет. Пос
кольку производство беспрерывное, от него на праздничные торжест
ва сразу всех людей не оторвешь, да и трудно их вместить одновре
менно в фабричный зал - около 670 только своих работников, плюс 
гости, поэтому .юбилейные празднества цехов проходят по специаль
ному графику.

- Есть чему радоваться, - говорит директор фабрики, бессменно 
возглавляющий ее чуть ли не со дня открытия, Леонид Леонидович 
Савельев. - Мы сохранили производство, развиваем его. Но если бы 
даже было иначе, все равно люди заслужили благодарное слово.

В год фабрика производит 120 миллионов штук яиц и 2 тысячи 
тонн мяса. Нет, это не рекордные цифры. Были достижения и. повыше 
Пик отмечен 1988-89 годами, когда в торговлю было выдано около 
147 млн. штук яиц Однако и нынешние по
казатели, Согласитесь, значительны. Осо
бенно, евли учесть, что и на этом предпри
ятии сполна познали все «прелести» сегод
няшней экономики - долги, неплатежи, не
обязательность партнеров, безумные скач
ки цен...

Со сбытом продукции тоже проблемы.
Раньше она вся реализовывалась в нашей 
области, еще лет пять назад Даже запре
щалось вывозить за пределы... Теперь - 
сбывай, торгуй, где хочешь и можешь. Поэ
тому, удовлетворив покупательский спрос 
томичей, фабрика «забрасывает» свою про
дукцию не только в сибирские города Ке
мерово или Красноярск, но и в Москву, 
даже в Комсомольск-на-Амуре. До недав
него времени у птицеводов были довольно 
плотные и деловые отношения с нефтяни
ками, которые помогли приобрести обору
дование для переработки сырья. Однако в 
последнее время руководители «Томскнеф
ти» почему-то предпочитают покупать «пти
цу» за рубежом, во Франции. Возможно, 
французские курочки слаще для стрежев- 
чан. Или дешевле...

- Цену на нашу продукцию четко опре
деляет рынок, - говорит зам. директора фаб
рики Валерий Петрович Гончаров. - Мы не 
можем занизить цену, так как останемся ни 
с чем, но нельзя и завышать, так как поку
пателя потеряем. Вот и приходится балан
сировать.

Предприятие начало увереннее себя чув
ствовать после открытия цехов переработ
ки, которые оснащены голландской техно-

ДЕПУТАТСЖИЙ ЗАПРОС

Д Л Я  СПРАВКИ: 
за 10 месяцев 
этого года со
вершено 7 861 
тяжкое преступ
ление, В  том 
числе - 2 1 1  
убийств и 707  
тяжких телесных 
повреждений 
(часто со смер
тельным исхо
дом). Только за 
9 дней ноября 
убито 13 чело
век и найдено 3 
трупа. 14 ноября 
застрелен  
из пистолета в 
подъезде своего 
дома сотрудник 
налоговой ин
спекции Совет
ского- района 
Суслов.

логией. Здесь производятся.многие виды колбас, сосиски, сардельки, 
копченые куры... Пока что перерабатывается 10-12 процентов мяса, и 
его, как говорится, у фабрики отрывают чуть ли не с руками: Она 
стремится к тому, чтобы перерабатывать не меньше трети сырья. 
Мощности позволяют, подготовлены и кадры, в основном это моло
дежь с высшим образованием.

Когда ходишь по цехам, начиная с «цыплячьего», то приятно пора
жают тишина и чистота. Во-первых, кричать здесь нельзя - по самой 
технологии, иначе перепугаешь куриц, особенно молодняк, что может 
отрицательно сказаться на их состоянии. А во-вторых, коллективу 
фабрики повезло - он сумел до сегодняшней экономической суматохи 
провести реконструкцию почти всех цехов. Поэтому предприятие со
храняет производственный потенциал. Тем более после открытия со
бственного перерабатывающего завода. Благом для птицеводов явля
ется еще и то, что фабрика до сих пор содержит их жилье, а также 
Дом культуры, детсад, спорткомплекс...

- Передавать все это в сельсовет нет смысла, так как все равно 
обслуживать нам, - замечает Гончаров, - хотя, понятно, это влечет за 
собой дополнительные расходы.

Ровный ритм фабрики сказывается и на поведении ее работников. 
Они не суетливы, не крикливы, скромны и доброжелательны. Персо
нал в основном женский. Это прежде всего ветераны - старший 
зоотехник Нина Феофановна Миронова, бригадиры Виктор Федорович 
Поздняков и Нина Александровна Воронюк, операторы цехов Ольга 
Багнюк, Екатерина Пухова, Клавдия Ядкина, Галина Лось и Ира Ускоя- 
кова. Эти люди, с которыми мы встречались на фабрике, из ее 
старшего и среднего поколений. А молодой мастер цеха переработки 
Владимир Виноградов -уже новая смена, в руках которой самое со
временное оборудование. Благодаря такой преемственности фабри
ка, несмотря ни на какие передряги, живет и здравствует вот уже 
двадцать лет.

Александр СОЛОВЬЕВ.
Фото Владимира ВЕЙЛЕРТА.

пос. Молодежный.

ЕСТЬ ПРИЮТ И В 
СОВЕТСКОМ РАЙОНЕ

Вслед за первым детским 
приютом,открывшимся в на
шем городе, появился и вто
рой - на сей раз в Советском 
районе. В конце октября мэр 
Томска постановил оборудо
вать его в помещении быв
шего ведомственного детско
го сада на улице Горького, 15.

Приют может принять 
около трех десятков ребяти
шек, предоставив им ночлег 
и пищу на то время, пока ре
шается их судьба. Сейчас об
суждается вопрос об откры
тии третьего такого приюта, 
на сей раз - в Кировском рай
оне.

НА ДЕСЯТЬ Ш К О Л - 
ПО ГИМНАЗИИ

По данным управления 
образования мэрии, в Томс
ке больше семидесяти обще
образовательных учреждений. 
В них учатся около шестиде-, 
сяти тысяч детей. В сорока 
пяти обычных школах обуча
ется больше сорока трех ты
сяч ребят, остальные посе
щают учреждения нового 
типа. Это - семь лицеев, по 
пять - гимназий и школ-гим
назий, четыре альтернатив
ные школы, три комплекса 
«школа-сад». А кроме того, 
шесть школ рабочей молоде
жи, интернаты, детские дома. 
Есть и негосударственные об
щеобразовательные учрежде
ния - гимназия «Томь» одно
именного банка и прогимна
зия, основанная недавно Том
ским благочинием.

Из-за сложного финансо
вого положения никак не уда
ется открыть колледжи физ
культурный и лингвистичес
кий.

ПОКА СТУДЕНТ 
СМЕЕТСЯ

На грядущее воскресенье 
выпал праздник, который мо
лодежь особенно приветству
ет, - Международный день 
студентов. По нынешней по
годе выехать на природу ре
шатся лишь самые отважные, 
а самые веселые его уже 
отметили - в среду в концер
тном зале ТГУ прошло праз
дничное шоу «Сегодня студент 
смеется», с участием СТЭМов 
«Люкс», «Бонифас», «Поне
дельник» и других театров ми
ниатюр. Специально пригла
шенные на него первокурсники 
были торжественно и с юмо
ром посвящены в студенты.

ВНИМАНИЮ
АБОНЕНТОВ

пользователей
городской

телефонной сетью!

Абонентская плата 
за пользование телефоном 

должна производиться в срок 
до 20-го числа  

т екущ его месяца, 
в случае неоплаты 

телефон отключается 
без предупреждения.

При вторичном включении 
телефона абоненту 
необходимо явиться 
но ГТС с паспортом.

«Я  ЗАЯВЛЯЮ: УБИЙСТВ
Б УД ЕТ БОЛЬШ Е»

Фактически с этого мрачно
го прогноза начал свое выступ
ление в Думе прокурор области 
X. У. ПОНОМАРЕВ, предвари
тельно добавив, что и подлинно
го количества убийств никто не 
знает.

Во вторник в «Белом доме» 
прошли парламентские слуша
ния по депутатскому запросу 
заместителя председателя об
ластной Думы С. П. ИЛЬИНА. 
Суть его изложена в материале 
«Нас убивают», опубликованном 
в газете «Красное знамя». По
вестка дня звучала так: «О со
стоянии и первоочередных ме
рах по предупреждению и рас
крытию умышленных убийств...» 
В числе приглашенных на об
суждение этой проблемы - де
путаты всех уровней, руководи
тели областной администрации, 
прокуратуры, суда и милиции, 
представители прессы.

Чтобы не утомлять читателя 
описанием длинных и порой 
весьма путаных парламентских 
дебатов, сразу скажем: тут же, 
за два часа, в корне изменить

ключевые моменты в правоох
ранительной системе -такую 
задачу депутатам и не ставили. 
Главная цель - дать нашим за
щитникам правопорядка понять, 
что работу их, весьма и весьма 
закрытых, ведомств оценивает 
народ в лице своих избранников 
пока далеко не лучшим обра
зом. С наскока, конечно, все 
поднятые и оставшиеся «за кад
ром» проблемы не решишь. 
Надо дать и самим силовым 
структурам еще один шанс до
казать на деле свою эффектив
ность. Но Б. А. Мальцев в завер
шение прений пообещал: «Если 
с убийствами дела пойдут хуже, 
то эту проблему Дума будет рас
сматривать уже официально». И 
строго спросит в первую оче
редь с областной администра
ции. Пока же депутаты внима
тельно выслушали руководите
лей силовых ■ведомств, задали 
вопросы и внесли некоторые ре
комендации.

Газетная публикация Ильина, 
хонечно, задела за живое пра
воохранительное органы. В об

щем и целом тот же Хусаин Ус
манович Пономарев согласен: 
проблема есть и решать ее не
обходимо. Но не согласен он с 
тем, что «борьба с криминаль
ным беспределом ведется сти
хийно», что «нет программы 
выхода из криминального кри
зиса». И спросил с трибуны: что 
мешает Думе и обладминистра
ции как следует организовать 
борьбу с преступностью? И как 
воплощать в жизнь программу 
этой борьбы (таковая все же 
принималась) без серьезного 
финансирования? Облпрокурор 
рассказал депутатам «новые» 
для них причины роста преступ
ности: это последствия соци
ально-экономического кризиса 
в стране. Безработица, пьянст
во, наркомания. Бездуховность 
молодежи, которая не видит 
другого смысла в жизни, кроме 
торговли. Люмпенизация наше
го общества. Как бы продолжая 
мысли своего коллеги из проку
ратуры, генерал-майоп Влади
миров раскрыл перед собрав
шимися трудности работы: это

все то же скудное финансирова
ние, слабое материально-тех
ническое обеспечение, отсутст
вие квалифицированных кадров. 
И несмотря на все это, конста
тировал начальник УВД, в 1994 
году зафиксировано некоторое 
снижение преступности.

Как это частенько бывает, 
лучше всего недостатки и упу
щения в работе властных и пра
воохранительных структур от
разила «игра в вопросы и отве
ты». Ответственность за волну 
преступлений, по словам обл- 
прокурора, несем «все мы - в 
первую очередь органы и те, 
кто развалил налаженную сис
тему работы с подростками...» 
Но ведь есть программа борь
бы с преступностью? Есть и 
конкретные ответственные? 
Почему она не реализована 
сегодня? «Да, и на федераль
ном уровне есть такая програм
ма. И там, где она обеспечена 
деньгами, она выполняется». И 
сколько же нужно денег на том-

(Окончание н а  2 -й  стр.)

ПОСЛЕ ПРИГОВОРА

СУРОВ ЗАКОН, НО ЗАКОН
Впервые за послевоенные годы в Томском областном 

суде рассмотрено уголовное дело о бандитизме.
Более трех недель с перерывами судебная коллеги я  под  

председательством члена областного суда Е.А.Обуховой с 
участием прокурора В.А.Тодер и адвокатов тщ ательно рас
сматривала эпизоды разбойных нападений на три магазина 
в Томске, в результате которых под угрозой б оевого  и охот
ничьего оружия было похищено товаров, золота  и д р у ги х  
материальных ценностей на несколько м и л л и о н о в  рублей. 
Во время нападения на меховой м а га зи н  «Инта» произош л а  
перестрелка из автоматического о р у ж и я  с со тр уд н и ка м и  м и 
лиции, выехавшими на тревожный е ы зов. Бы л тяж ел о  ранен 
один из них. Активный участник банды А л ексей  Б олдов д о  
сих пор скрывается от правосудии. Остальные бы ли зад ер 
жаны 18 февраля и предстали перед судом.

О том, как шел этот нелегкий процесс и что откры лось за 
совершенными преступлениями, какому н а ка з а н и ю  подвер
гнуты осужденные, вы узнаете из суд ебного  о ч е р ка  «Под 
крылом «супермена», который будет о п у б л и ко в а н  в специ
альном выпуске «Красного знамени» «В ко н ц е  ноября». Его 
автор, наш корреспондент В.И.Федоров, п р и н и м а л  участие в 
процессе в качестве народного заседатели Т ом ского  облас
тного суда.

КАРТИНЫ РЕРИХА - В ТОМСКЕ
Экспозиция расположена в художественном музее и содержит 56 

картин из серии «Гималаи», которые в этом наборе показываются в 
Томске впервые. Картины В основном написаны во время Трансгима
лайской экспедиции, которую возглавил сам академик Н.К.Рерих в 
1925-1928 гг. Эта экспедиция была беспрецедентной как по длитель
ности и преодоленным высотам и расстояниям, так и по научным и 
художественным результатам. Впервые русским исследователям уда
лось осуществить давнюю мечту многих путешественников - пересечь 
со стороны Сибири и Монголии весь Тибет, Гималаи и выйти в Индию. 
Были сделаны уникальные научные открытия в области археологии, 
этнографии, лингвистики. А в своих картинах художник вновь и вновь 
открывает людям удивительно прекрасный мир самых высоких гор на 
Земле.

А. БОЯРКИНА.
ВОПРОС-ОТВЕТ

СКОЛЬКО СТРОЯТ НОВЫХ БОЛЬНИЦ?
На этот вопрос отвечает первый заместитель начальника 

управления здравоохранения областной администрации Генна
дий Георгиевич Перемитин.

- К сожалению, особенно похвастаться нечем: з этом году ввести в 
строй удалось только спальный корпус детского туберкулезного сана
тория в Тимирязевском, патолого-анатомический корпус областной 
клинической больницы, да один из двух строящихся сейчас корпусов 
санатория в Чажемто.

В следующем году планируем завершить строительство лечебных 
корпусов центральных районных больниц на 60 коек в Белом Яре, 
Кривошеине, Тимирязевском и Первомайском, для Бакчарской район
ной больницы строится хозяйственный блок. Надеемся и на то, что в 
будущем году в областной клинической больнице начнут работу ра
диологический корпус и водогрязелечебница.

К. ВОЛОДИНА.

Трудно даже вспомнить сейчас, ках давно я читаю вашу газе
ту. Выписываю в последнее время только две газеты - «Аргумен
ты и факты» и «Красное знамя». Информации, которую они дают, 
мне хватает, другие издания сейчас читаю редко.
Главным образом меня интересует в вашей газете информация о 
том, чем занимается администрация, какие принимает решения, 
как расходуются средства, что конкретно сделано в той или иной 
сфере жизни области. Такую информацию вы даете, и это пре
красно. Но мне кажется, что сейчас нужно делать конкретные 
дела и говорить по существу, и поэтому меньше должно быть 
рассуждений наших лидеров, а побольше фактов. Я читаю очень 
внимательно в основном официальную информацию, за всей 
остальной не очень-то слежу. А вот жену мою, она фармацевт, 
привлекает иная сфера - статьи на медицинскую тему, информа
ция о распределении бюджетных денег, 
о выплате зарплат и еще много 
разных тем, интересных женщи
нам. Так что «Красное знамя» то, 
что нам нужно.
В. шицов, 
первый заместитель 
генерального директора 
АО «Томсктелеком». 
жат

Звоните в о тд е л  
информ ации по те 
леф онам :
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КОМПЬЮТЕРЫ
. Г.трлнтия 2 "года 4

386DX (в*).... от $453 
386DX........ от $681
486SX...... от $965
486DX2-66 .. от $1127 
Принтврн ... от $210

ж ителям  города т м т м
Страховая медицинская компания 
«МЕДИКА-ТОМСК» доводит 

до сведения жителей юрода Томска, 
руководителей предприятий и организаций

____________ о смене места нахождения.
Выдача полисов, заключение договоров на обязательное 

медицинское страхование, прием жалоб на качество лечения 
и консультации юристов и медиков проводятся по адресу:

п р .К И Р О В А , 20 (3-й этаж) - 
О С Т А Н О В К А  т К И Н О Т Е А Т Р  « О К Т Я Б Р Ь >. 

Т Е Л . 493-999.

В С Е  Д Л Я  Б О Л Ь Н И Ц
предлагает АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО «А ТМ »

Телефоны: Москва (095) 479-2494, 479-3942, 479-2553;
Томск (382-2) 212-671.

Телефакс: Москва (095) 479-3942.
Адрес: 129282, Москва, ул.Широкая, 12-а
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Депутатский запрос

«Я ЗАЯВЛЯЮ : УБИЙСТВ БУДЕТ
БОЛЬШЕ»

(Окончание. Начало на  
1-й стр.)

ский вариант? Оказывается, ни 
много ни мало - 38 миллиар
дов.

И начальник УВДи облпро- 
курор убеждены, что чаще все
го причиной убийств и других 
криминальных бед предпри
нимателей являются «грубые 
ггступления от буквы закона 
самих коммерсантов». Это 
«черная наличка», отдача де
нег в рост, споры из-за комис
сионных и т.п. Да, такие слу
чаи - сегодня не редкость, Но 
ведь не все же томские биз
несмены прохиндеи.'А право 
на жизнь дано и честным, и не 
слишком щепетильным.

Впрочем, все зто, с точки 
зрения пробирающегося по 
ночным улицам томила, весь
ма и весьма далекие от него 
проблемы. Ведь сегодня лю
бого из нас могут «шлепнуть» 
или покалечить просто так, 
совсем не за астрономичес
кие суммы а кармане или за 
огромные долги. Как опять же 
заявляли наши правоохрани
тели, основная масса пре
ступлений совершается на бы
товой почве. Оказывается, еще 
в прошлом году планирова
лось возвести вТомске 17 ста

ционарных милицейских постов. 
Был готов и архитектурный эс
киз, одно из северских предпри
ятий готово было начать выпуск 
таких «будок». Но ни у УВД, ни у 
властей не нашлось для этого 
денег. Сегодня это, конечно, 
будет стоить дороже. Правда, 
удивило, что генерал Владими
ров хотел эти посты разместить 
на центральных улицах и город
ских площадях. Проку от того, 
что сейчас по центру и по глав
ным магистралям прогуливают
ся наряды, мало. А вот в темные 
закоулки блюстители порядка за
ходить как-то не спешат. Впро
чем, сегодня денег нет и на 
один пост.

- Я был противником сегод
няшней встречи вовсе не пото
му, чтопроблема не важна, - так 
начал свое выступление в пре
ниях депутат И. Тютрин. - Про
сто, считаю, нельзя вопросы пре
ступности решать на дилетантс
ком уровне. Очень часто у работ
ников правоохранительных ор
ганов и$-за несовершенства за
конодательной базы просто свя
заны руки. А деньги? Нашлись 
же на празднование 50-летия 
области-, можно было на два фей
ерверка запустить меньше и от
дать сэкономленное на нужды 
УВД.

Как видим, у правоохрани
тельных ведомств были защит
ники и среди депутатов област
ной Думы. Хотя говорить о ка

ком-то противостоянии, не
смотря на резкость отдельных 
оценок, нельзя. Ну скажите, 
разве не резонно заметил де
путат В. Портнов, что не дело 
(несмотря на упомянутый выше 
дефицит кадров ь органах) 
майору милиции сладить за 
нечестной продавщицей, что
бы затем ее оштрафовали на 
30000 рублёй. В то время как 
на той же Межениновской 
фабрике до сих пор не рас
крыты миллионные кражи со 
склада. Или главная мысль в 
выступлении заместителя гла
вы администрации В. А. Жид
ких о том, что ни власть, ни ее 
силовые структуры не могут 
существовать отдельно от се
годняшней ситуации в облас
ти. А сегодня приходится го
ворить о самой низкой степе
ни доверия к власти из-за ни
щей медицины и образования, 
из-за разгула преступности.

Словом, пора решать во
прос, для кого и для чего со
зданы правоохранительные 
органы. Настала пора нало
гоплательщикам, то есть нам 
с вами, знать и о проблемах, и 
об ошибках работников УВД и 
той же прокуратуры. И полу
чить право спрашивать за все 
просчеты и, конечно же, по
могать, чем можем.

Александр БЕРЕЖКОВ.

Эстетика города

НАРОСТЫ НА ТРОТУАРАХ

Экология

А У ВАС КОТЛЕТА 
TIE «ЗВЕНИТ»?

Эта лаборатория во многом напоминает... кухню с электри
ческими и прочими печами. Показывая свое «хозяйство», врач- 
лаборант Т. В, Башкова слегка смущена едким запахом подго
ревшей пищи. Ко так нужно. Чтобы произвести анализ продук
тов питания на присутствие в них радионуклидов, нужно пере
работать немалое количество мяса, клюквы, рыбы, овощей и 
прочего. Сначала их измельчают, как при готовке, потом под
варивают. И наконец - сжигают, чтобы исследовать пепел. 
Предельно допустимые концентрации радионуклидов так малы, 
что в массе меньше шести килограммов их просто не выявить.

- Многие пытаются определить радиоактивность продуктов при 
помощи счетчиков Гейгера, - говорит Т. В. Башкова. - И без особого 
толку. «Звенеть» могут лишь слишком загрязненные продукты. Малые 
же концентрации выявляются с помощью радиохимического анализа. 
&о-то мы здесь и проводим.

Интересно, а подвергает ли сама Татьяна Васильевна радиохими
ческому анализу продукты, предназначенные для ее семьи? Башкова 
засмеялась и объяснила, что не видит в этом необходимости. Потому 
что почти всегда выявляемые ею концентрации нуклидов в продуктах 
были намного ниже предельно допустимых. Только однажды, она 
слышала, красноярцы обнаружили большое содержание радионукли
дов в голландском консервированном мясе.

Отделение радиационной гигиены областного центра санэпид- 
надзора- а мы сейчас находимся здесь - получило «боевое крещение» 

' после прошлогодней аварии на Сибхимкомбинате и приобрело цен
ный опыт. Позднее здесь появилось и дополнительное современное 
оборудование.

- Мы с опасением поглядываем в сторону Северска, но беспечно 
относимся к источникам облучения в самом областном центре, в 
других городах и селах области, - говорит заведующая отделением Л. 
Ф. Денисенко. - Вот последний пример. На заводе резиновой обуви 
мы обнаружили 22 прибора с давно истекшим сроком годности, 
которые повышали уровень радиации. Завод получил предписание 
срочно везти их на захоронение.

Только за прошлый год санитарные врачи области выявили и 
заставили надежно захоронить 918 различных источников излучения. 
Как грустный анекдот, рассказывают здесь случай, когда сын научного 
сотрудника из ТПУ пришел на новогоднюю елку, дополнив костюм 
«наушниками» из блестящих металлических устройств, содержащих 
плутоний (взяв их из противопожарной сигнализации). Санитарные 
врачи выявили и наказали виновных за халатность.

Строже прежнего относятся в отделении к дополнительным луче
вым нагрузкам, полученным во время медицинских обследований. 
Если прежде флюорография была каждый год обязательна, то сейчас 
за немотивированное направление может врач и штраф заработать. 
Особенно серьезны проверки, если речь идет о рентгеноскопии 
.Причем врачи обязаны отметить в амбулаторных картах полученную 
пациентом дозу.

Серьезной своей победой считают работники санэпиднадзора 
постановление «О мерах по ограничению облучения населения от 
природных источников ионизирующего излучения», принятое по их 
рекомендации областной администрацией. Документ сей обязывает 
все предприятия, занимающиеся строительством, систематически 
контролировать здания и стройматериалы на содержание радиоак
тивного калия, радия и тория. Заставил об этом побеспокоиться 
обнаруженный два года назад в Парабельском районе двенадцати
метровый кусок трубы из Чехословакии. Он «фонил» на 1500 микро
рентген в час.

Принято считать, что для Томска не характерна радоновая пробле
ма. Так думали, потому что никогда не проводились измерения. 
Теперь выясняется другое. Людмила Федоровна включает приобре
тенный недавно прибор по измерению содержания радона в воздухе. 
На табло загорается цифра «40». Сколько единиц излучения в атмос
фере этого помещения - меньше предельно допустимого. Но в 
одноэтажных старых дсмах и на первых этажах даже новых, утвержда
ет моя собеседница, фон много выше. Такие тревожные факты уже 
обнаружены. Особенно, по утверждениям специалистов, следует 
побеспокоиться жителям поселка Светлый, где в близлежащих во
дных источниках обнаружен радий (радон - продукт радиактивного 
распада радия). Кстати, все обследования по просьбам частных лиц 
проводятся бесплатно.

Смотрю на компьютерные мониторы новых спектрометров, кото
рыми так гордятся в санэпидстанции. Но ведь говорят, что...

- Людмила Федоровна, все больше людей пользуется компьюте
рами Слышала, что их экрань: дают дополнительное облучение...

- Исправный компьютер с защитным экраном обычно не дает его, 
-отвечает Л. Ф. Денисенко. - Официально он не считается радиоактив

ным источником. 
Но могут быть 
опасные исключе
ния, и мы с этим 
встречались. Так 
что на всякий слу
чай купленный 
компьютер лучше 
проверить. И во
обще чем больше 
вы будете иметь 
достоверной ин
формации об ок
ружающих вас 
предметах и пище, 
тем больше шан
сов избежать не
приятностей.

З инаи да
КУНИЦЫНА.

(Окончание. Начало н а  1-й стр.)

тельство вписывается в план комплексной 
реконструкции остановок в этом микрорай
оне. По замыслу специалистов, на прилега
ющей территории должны быть оборудова
ны остановочные комплексы. Установлены 
навесы, киоски, урны, диваны, проведено 
благоустройство площадок. Магазин с кра
сивым фасадом придется как нельзя кстати.

«Фасады» нам, очевидно, начнут скоро 
дорого обходиться. На этом пятачке едва ли 
не у самых трамвайных путей -никакой пят
надцатиметровой зоны здесь при любом 
желании не обнаружишь - расположено об
щежитие пединститута с выходом из при
строенного объекта (парикмахерской и пе
реговорного пункта) прямо на железнодо
рожное полотно. Казалось бы, ошибка оче
видная, и в свое время по этому поводу 
било тревогу руководство рядом располо
женного «Спецавтохозяйства.» Но безре
зультатно. Рядом с тем же «Спецавтохо- 
зяйством» и общежитием пединститута с 
разрешения городских властей размеща
ется еще одно здание - банка. Переуплотне
ние вне всякой разумной меры.

Удивительно то, что район не очень-то 
хочет брать на себя ответственность за этот 
архитектурный разгул.

- Наша служба отвечает только за вре
менные сооружения -гаражи и киоски, - 
поясняет В. А. Падерин. - За правомоч
ностью размещения других следит архитек
турно-планировочный надзор.

Не секрет, что и другие «согласовагели» 
не очень-то противятся появлению таких 
«наростов». У руководителя одного из уп
равлений, чья виза обязательна при согла
совании такого рода документов, я поинте
ресовалась, почему он поставил свою под
пись под проектом, разрешающим это стро
ительство.

- Потому что, когда впереди уже есть 
одиннадцать, твоя, двенадцатая, роли не 
играет, - ответил он.

Очевидно, так рассуждают и другие. В 
коллективной связке отвечать легче, да ведь

и не спрашивает никто. Это через годы, 
через десятилетия вроде бы как выясняется 
ошибка. А когда дается разрешение, все 
уверены в правоте. Если и не уверены, то 
срабатывают факторы сиюминутной целе
сообразности, конъюнктурного прагматиз
ма.

У того же Ю. Д. Недоговорова я поинте
ресовалась, не с ним ли согласовывалось 
строительство гаражей, чей вид теперь надо 
подправлять «магазинной красотой».

- Документы вышли от нас, - честно 
ответил он,- Но тогда так складывались 
условия.

Архитектура, как известно, делает город 
узнаваемым. Что оставим будущему поко
лению мы, ныне застраивающие старинный 
губернский город? Унылые прилепившиеся 
пристройки, не имеющие ничего общего с 
продуманным градостроительством?

По соседству со стариной наворочали 
уже немало. Улицу Киевскую, например, 
именуют не иначе, как «железной» - метал

лические гаражи заполонили все мыслимое 
пространство. Впрочем, и микрорайоны, 
претендующие на новое словд в застройке, 
не ушли по облику далеко. Микрорайон 
Центральный - та же «спальня», и та же 
гаражная свалка.

Ощущение: застройкой города заняты 
временщики. Та или иная деталь в облике 
города связана с настроением какого-либо 
лица, отдает вкусовщиной. Когда-то в угоду 
«хозяину» крушили заборы. Теперь в самых 
неподходящих местах «выныривают» мага
зины. Их становится уже тьма.

Возможно, «революционная целесооб
разность» и диктует тактику - чтобы через 
каждые сто метров был у нас ларек. Городу, 
быть может, от этого польза: ведь где-то же 
надо брать средства в казну. Только почему 
надо лишать горожан удобств? Или жива 
уверенность, что с «наростами» смирятся?

Н. БЫСТРОВА.
Фото ЕВГЕНИЯ ЛИСИЦЫНА.

Власть и земля

ВЫХОДИЛ НА ПОЛЯ... ПРОКУРОР
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1764 -  в Санкт-Петербурге 
учреждена Императорская 
Академия художеств.

1804 - в Казани и Харькове 
учреждены университеты.

1815 - Александр I дарует 
конституцию Королевству 
Польскому, которая про
возгласила формальное 
равенство всего населения 
перед законом, неприкос
новенность личности и иму
щества, свободу печати и 
вероисповеданий.

1861 -  умер Николай До
бролю бов, знаменитый  
русский критик, оказавший 
огромное влияние на раз
витие отечественной об
щественной мысли.

1895 -  родился Михаил Бах
тин, философ, культуролог, 
человек огромной эруди
ции. За свое творчество был 
подвергнут репрессиям.

Крестьянский вопрос в наши дни приобрел едва ли не 
шекспировское звучание. Аграрная реформа, по замыслу 
ее теоретиков, должна бы, кажется, все расставить по 
своим местам. За последние годы появилось множество 
указов, решений и постановлений, призванных «подтол
кнуть» реформы, однако дело идет все медленнее и 
нерешительнее. Может быть, на местах саботируют это 
движение?

властная прокуратура сов
местно с районными про- 
1 вела проверку исполнения 

законодательства о земельной 
реформе. На коллегии о результа
тах проверки сообщил старшей 
прокурор отдела по исполнению 
законов В. Ф. Белозеров. Высту
пили также В. А. Качурин (приро
доохранная прокуратура), предсе
датель областного комитета по 
земельной реформе В. Ю. Брок, 
прокурор Томского района В. М. 
Попов и другие. Увы, вопросов 
после этого не стало меньше.

Первый вывод: хотя в нашей 
области на душу населения сель
хозугодий приходится в три раза 
меньше, чем в среднем по Россйи, 
используется она, дефицитная, из 
рук вон плохо. Сотни тысяч гекта
ров «гуляют», формально числясь 
в фонде перераспределения. Но и 
земли, закрепленные за «хозяева
ми», документально переданные им 
в собственность или пользование, 
все чаще выходят из оборота, ди
чают, зарастая буйным сорняком и 
осинником.

В. Белозеров негодовал, что в 
некоторых районах (например, 
Зырянском, Чаинском, Молчанов- 
ском) местные органы месяцами 
не рассматривают заявки на зе
мельные участки, волокитят офор
мление документов, самоуправно

решают, кому что дать, а у кого что 
и когда отобрать. Но это возмуще
ние повисает в воздухе, так как 
весьма проблематично найти кон
кретных виновников бюрократичес
кого произвола. Прокуроры кое- 
что предпринимают, но в боль
шинстве настолько углубились в 
более темные дела, что им не до 
полевых проверок.

Путаница часто происходит еще 
и оттого, что в редких сельских 
организациях остались землеус
троители. Атребовать исполнение 
законов «на глазок» вряд ли кто 
возжелает. Тем более, что лишний 
«кусок» земли, если крестьянину и 
удастся его заполучить, мало ра
дости приносит - нечем его удоб
рить, обработать. А сколько про
блем со сбытом продукции! Вот 
почему земля чаще не в прибыль, 
а вубыток. И как ни стращай кресть
янина карами за плохое использо
вание гектаров - никакой реакции.

По этой же причине, если вду
маться, происходит и самозахват 
сельхозугодий, в первую очередь 
тех, что поближе и получше. Чем 
при этом рискуют «захватчики»? 
Кто будет связываться, а тем паче 
судиться с ними? Земкомитет? Ад
министрация? Им не до того. Да и 
нет ни желания, ни средств. Проку
ратура? Конечно, она может вме
шаться, если кто-то пожалуется

или «самовольщик» перехватил 
через край, но такие меры прини
маются крайне редко, ведь если 
даже землю отобрать у «захватчи
ка», то ко му ее п ередать? Н ет см ыс- 
Ла затевать сыр-бор. А появится 
он, видимо, тогда, когда земля 
будет отдаваться не просто в поль
зование, а в собственность. Нужна 
сначала повсеместная их инвента
ризация - «ничейные» тогда просто 
исчезнут. Однако на проведение 
инвентаризации опять-таки требу
ются денежки, и немалые, а их, как 
известно, нет. Круг замкнулся. Кто 
его разорвет? Одним прокурорам 
это не под силу.

Правда, есть еще природоох
ранная прокуратура, экологичес
кие комитеты, санзпиднадзор. Но 
они если и вмешиваются в земель
ные конфликты, то лишь тогда, 
когда уже, как говорится, дальше 
некуда. Им бы хоть понудить кресть
ян к тому, чтобы прибрали ядохи
микаты, не травили реки и озера 
стоками, не засоряли околицы и 
опушки ржавыми железяками. А 
уж что там произрастает на пашне 
- злаки или ядовитые сорняки, -не 
их забота.

В общем, получается так, что 
органов, призванных осуществлять 
контроль за целевым использова
нием земель, предостаточно, а 
действенного контроля нет. Есть 
только слабые попытки его изо
бразить. И уж совсем меркнет кон
тролерский запал, когдасреди «зе
мельных воров» встречаются со
стоятельные граждане, у которых 
на всякий случай есть «разреше
ние администрации». Столкнув
шись с этим, даже прокурор об
ласти X. У. Пономарев вынужден

был развести руками...
Впрочем, это «недоразумение» 

с ним произошло не в селе, а в 
Томске, когда он пытался проти
востоять возведению гаражей 
впритык к школам и детским са
дам. В городе, как выясняется, 
земельная проблема еще острее. 
По наблюдениям Хусаина Усмано
вича, всевозможные киоски и ларь
ки, а также и гаражи громоздятся 
всюду, вылезая чуть ли не на про
езжую часть улиц, на тротуары, на 
территории детских учреждений - 
с неизвестно чьего ведома, в об
ход законов. Почему-то районные 
администрации взяли за правило 
вольно раздавать городские зем
ли - к пользе «своих» и «заинтере
сованных» горожан. А попробуй 
приобрестихотя бы мизерныйучас- 
точек «рядовой» томич - ему не 
выпутаться из бюрократического 
клубка.

Возможно, порядок на земле 
будет легче навести, когда нако
нец-то появитсяЗемельныйкодекс. 
Ну а пока его нет, что же делать? Не 
вообще, а в конкретном, томском, 
случае?

Наоснованиисправок, рожден
ных во время проверок, областная 
прокуратура подготовила соответ
ствующее решение. Направлена 
информация в Думу, сделано пред- 
ставлэниэ главе обладминистра
ции, еще раньше, входе проверок, 
- в районные органы власти. Надо 
полагать, что эти меры, хоть и не 
исчерпают всю проблему, но кое- 
кого выведут из полусонного со
зерцательного состояния, да и 
нарушителей заставят поутихоми- 
рить свою прыть.

Александр СОЛОВЬЕВ.

На тс мы 
и люди

МИЛЛИОНЫ  
ДЛЯ ИГОРЯ

Семилетний Игорь 
Лисовский и его мама - 
жители северного райцент
ра Александровское - на 
днях отправились в Подмос
ковье. В российско-герман
ской фирме «Отто Бокк - 
Русь» мальчика ждут спе
циалисты по ортопедичес
кой технике, с помощью 
которых он должен заново 
научиться ходить. Деньги на 
поездку, как и на фирмен
ный протез -больше четы
рех миллионов рублей, - 
собрали «с мира по нитке» 
его земляки.

...Эта трагедия случи
лась летом 1991-го. Четы
рехлетний Игорек оказался 
в густой траве но пути сено
косного агрегата... Пока 
ребенка довезли до район
ной больницы, он был уже 
на грани жизни и смерти. 
Местным врачам удалось 
главное: отнять его у смер
ти. Но мальчик остался без 
ноги. С помощью мамы на
учился передвигаться на 
костылях, и в прошлом году 
пошел в первый класс Алек
сандровской школы. Учит
ся старательно, без каких 
бы то ни было поблажек. 
Каких усилий - и физичес
ких, и моральных - стоит 
Игорю быть, «как все», зна
ют только он сам да ро
дные.

Судьбу ребенка в подо
бных случаях может облег
чить хороший протез. В про
шлом году, после маминых 
хлопот, его изготовили в Пе
тербурге... но, к сожале
нию, низкого качества: хо
дить Игорек не смог. И тог
да, по инициативе и при 
активной помощи зам. глав
ного врача районной боль
ницы В. Г. Козлова, алек- 
сандровцы вышли на кон
такт с подмосковным фили
алом фирмы «Отто Бокк - 
Русь» (здесь действует Центр 
медицинской реабилитации 
воинов-афганцев). Специа
листы фирмы, согласившись 
помочь, назвали цену: три 
тысячи шестьсот немецких 
марок, не считая дороги и 
проживания. Летом нужную 
сумму удалось «пробить» в 
областном управлении со
циальной защиты. Но... 
пока ожидали вызова из 
фирмы, инфляция увеличи
ла все расходы вдвое.

Осталось одно: обра
титься к землякам. И люди 
откликнулись на публика
цию в районной «Северян
ке» так , словно судьба 
Игорька для них куда важ
нее собственных забот. За 
считанные дни деньги были 
собраны. В дальний путь, в 
Подмосковье, семилетний 
сибиряк и его мама отпра
вились, согретые надеждой 
и добрыми пожеланиями 
сотен чужих людей, став
ших для них почти родны
ми. Удачи тебе, Игорь, тер
пения и мужества?

Елена КОВАЛЬЧУК, 
редактор газеты 

«Северянка». 
Александровский район.

Экономика и коммерция

«НЕФТЯНИКИ НЕ ДОЛЖНЫ ПОПАСТЬ В КАБАЛУ БАНКИРАМ»
На одном из заседаний областной Думы острый разговор состоялся, как известно, 
по поводу бюджетных дел. Д ля  нефтяников это событие примечательно еще и тем, 
что впервые перед парламентариями выступил представитель руководства АО  
« Томскнефть» - коммерческий директор В.И.Калюжный. Он поведал о финансовом и 
экономическом положении акционерного общества, высказался по принципиальным 
моментам взаимоотношений с областными властями.
Думцам пришлись по душе заверения нефтяников максимально сократить д о  конца 
года свой д о л г  областной казне, а предложение о сотрудничестве нашло самую 
живую поддержку у  депутатов. Бюджет на четвертый квартал, по словам заместите
ля  председателя Думы С. П. Ильина, был сверстан уже с учетом изменений обста
новки в « Томскнефти». Но ситуация на нефтяном севере пока, к сожалению, мало 
меняется к лучшему. Что по этому поводу думает Виктор Иванович КАЛЮЖНЫЙ?
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нас тяжело складывались 
взаимоотношения с облас
тной администрацией а 

последнее время. Но разум всегда 
должен торжествовать. Мы пред
ложили администрации схему, ко
торая позволила бы максимально 
снизить наш долг в бюджет. В ок
тябре сократили долг на 24 милли
арда. Он будет продолжать «таять» 
и дальше.

Во время последней встречи с 
руководителями администрации 
была составлена программа такой 
работы. Она содержит один нюанс. 
До 1 октября мы имели отсрочку в 
выплате. Если получить отсрочку 
в н о е ь , можно было бы рассчитать
ся с областными долгами. Облас
тное руководство подписало хода- 
тайственное письмо в Минфин. Но 
правительство намерено ужесто
чить все финансовые схемы. Нам 
фактически отказали.

Предложили пойти по пути, 
предусмотренному законодатель
ством: 50 процентов средств, пос
тупающих на счета предприятий, 
изымаются в пользу картотеки. С 
единственным примечанием: гос
бюджет имеет преимущество. Для 
предприятия это убийственно. Мй 
предложили руководству области

свой вариант расчета. Он учитыва
ет, что налоговая служба пошла бы 
нам навстречу, согласилась бы 
раздробить 50-процентную долю 
на две равные части: половину в 
федеральный бюджет, другую - в 
областной. Думаю, к концу года 
долг наш в этом случае останется 
крайне незначительным.

-  Вы возглавляете ком
мерческое направление 
деятельности в «Том 
скнефти», помогающее 
объединению удерж и
ваться на плаву. Расска
жите подробнее о той ра
боте, которая проводится' 
в различных регионах 
страны по расширению 
собственной сети бензо
колонок.
- Полгода назад «Томскнефть» 

вошла в состав Восточной нефтя
ной компании, которая обладает 
собственной сетью бензозаправоч
ных станций. Тем не менее мы 
решили заниматься этим сами. 
Весной организовали свою фирму 
под названием «Томск-Нордвест». 
Через второго учредителя - фирму 
Нордзест» - порядка ста тысяч 

тонн нефти мь. перерабатываем и 
реализовываем. Сдои бензоколон

ки имеем в девяти областях Рос
сии.

Станции появились там, где 
нам была оказана реальная орга
низационная помощь. В ноябре- 
декабре в самом центре города 
Ростова появятся две наши авто
заправки итальянского образца с 
полным набором сервисных услуг. 
Ибо в наших условиях сложно по
лучить выигрыш только от прямой 
продажи топлива - без сопутству
ющего комплекса услуг. В этом 
плане и будем продолжать работу, 
которая нас поддерживает, обес
печивая наличные деньги.

Учитывая, что ВНК работает в 
восточном секторе, начинаем от
рабатывать варианты выхода на 
восток. Будем развивать свое дело, 
не мешая компании. Нам долго 
еще работать совместно, рука об 
руку...

• Нефтяники взяли  
крупный кредит во Все
мирном банке реконструк
ции и развития. Чем оп
равдан заем?
- Мы имеем сегодня две кре

дитные линии. Первая по Мирово
му байку - на 160 миллионов-дол
ларов, Г пава правительства заяв
ляет, что это льготное кредитова

ние. На мой же взгляд, кредитова
ние это - кабальное. Западные 
инвесторы ставят нас в жесточай
шие рамки. Двигаться можно толь
ко в обозначенном узком «коридо
ре» - по нему нас и ведут за руку 
западные банкиры. И другого пути, 
к сожалению, нет.

Вторая кредитная линия - по 
Лугинецкой газокомпрессорной 
станции, в тех же пределах. Это 
деньги ЭКСЕМбанка. Документы 
там и здесь подписаны, работа 
начата. Сказать однозначно, ошиб
лись мы или нет, нельзя: жизнь 
покажет. Рассчитываться будем, 
конечно, нефтью -больше нечем. 
По газокомпрессорной станции в 
схеме расчетов еще будет учиты
ваться газ.

- Но позволят ли взя
тые взаймы доллары вый
ти на такой уровень добы
чи, который даст возмож
ность действительно рас
считываться «лишней» 
нефтью?
- Дай Бог, эти деньги позволят 

добычу стабилизировать. Экспер
тные выкладки Мирового банка 
таковы, что они оценивают воз
вратную часть по существующим 
месторождениям. Деньги вклады
ваются в действующие месторож
дения. А на сегодняшней стадии 
разработки промыслов прирост 
добычи получить можно лишь за 
счет новых месторождений - тут 
банкиры нам навстречу не идут. 
Мы ищем инвесторов самостоя
тельно - может быть, не таких ав
торитетных, ках Мировой банк, но 
готовых вкладывать средства в 
развитие новых мощностей. А те 
кредиты, о которых говорят, что 
они н "  спгсут... Как бы они пас не

похоронили!
- В Томске многие 

энергично скупают акции 
Нефтехимического комби
ната, «Томскнефти». И в 
растекании акций некото
рые усматривают угрозу 
целостности акционерных 
обществ.
- По моему мнению, рынок цен

ных бумаг у нас стихийный, неци
вилизованный. Явно просматрива
ется стремление к сиюминутной 
выгоде, что проявилось и у стре- 
жевчан. Я считаю это ошибкой, и 
вот почему. «Томскнефть» имеет 
программу работы с ценными бу
магами, мы заключили контракт с 
фирмой «Фест Бостон», которая 
приобрела 11 процентов акций на
шего предприятия. Эта компания 
занимается только ценными бума
гами, как таковыми, она не претен
дует на руководящие роли. В Стре-. 
жевом побывала недавно большая 
группа специалистов - представи
телей этой и еще одной австралий
ской фирм. Они проанализирова
ли финансовое состояние «Том
скнефти», была утверждена про
грамма совместной работы. Она 
предусматривает, в частности, 
скупку акций у населения. Но не 
так, как сегодня, когда человек 
продаст акции и никогда в жизни 
их больше не увидит. Нет, бостон
цы предлагают заставить акции 
работать. Объединение от этого 
только выиграет. Что же касается 
повышения курса наших акций, я 
убежден, что произошло оно ис
кусственным образом. Это плано
мерная работа рынка ценных бу
маг.

- Виктор Иванович, вы 
собираетесь, насколько

известно, баллотировать
ся в депутаты областной 
Думы. Почему?
- Для меня такой поворот со

бытий - тоже неожиданность. Ре
шение возникло в последний мо
мент - после моего участия в рабо
те думского заседания. Что тут . 
можно сказать? Когда-то же долж
на кончиться пора непрофессио
нализма в политике. К руководству 
все еще приходят люди без опыта 
и знаний, которые полагают, что 
демократия - это лишь свобода 
слова, а не жесткое соблюдение 
законов. Думаю, пришло время 
людей новой формации, людей 
дела. Вся власть должна концен
трироваться на местах, и руково
дить регионом должны люди ком
петентные те, кто могут реально 
воздействовать на ситуацию.

Вот исходя из чего, нефтяники 
выдвинули мою кандидатуру, а ру
ководство «Томскнефти» поддер
жало. И я дал согласие. Говорить о 
какой-то программе вряд ли целе
сообразно, рассказывать о свет
лом будущем я не собираюсь - его 
у нас еще долго не будет. А прило
жить свой опыт для принятия об-ф 
ластной Думой полезных решений 
обещаю.

В. юшковский.
Когда верстался номер, нам 

стало известно, что областная 
налоговая инспекция вынесла 
решение произвести арест все
го имущества АО «Томскнефть» 
за крупные Недоимки, дейст
вуя вопреки подписанной ад
министрацией области про- 
грамме погашения нефтяного
ДОЛГ!.'..
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К 50-летию Победы

УЧАСТНИК ТРЕХ ПАРАДОВ
Время неумолимо. Оно по-разном у сказывается на 

лю дя х: одних старит и в 50, вырубая на лицах  
глубокие морщины, к другим  благосклоннее. Чело
веку за сем ьдесят, а он все еще строен, подвижен, 

глаза горят м олоды м  задором. Из таких и Петр  
Александрович О Б И Д О , бывший фронтовик, кава

ле р  многих орденов и медалей. Его боевой путь  
п р о ле г о т  Подмосковья д о  Берлина.

Коренной сибиряк, Петр 
Александрович живет в Томске. 
Долгое время работал в органах 
внутреннихдел, и сегодня быва
ет в подразделениях, помогает 
молодым сотрудникам набирать
ся опыта. У него богатый опыт, 
прекрасная профессиональная 
память. Есть что рассказать о 
своих фронтовых годах. И о тех 
военных парадах в Москве на 
Красной площади, в которых 
довелось ему участвовать.

Октябрь 1941 года. Не счита
ясь с огромными потерями, гит
леровцы подходили к Москве. 
340-я Дальневосточная мотос
трелковая дивизия, где сержант 
П. А. Обидо был командиром 
отделения противотанковых ру
жей, за восемь дней была пере
брошена в Подмосковье. Полки 
дивизии развернулись под Мо
жайском. Отделение сержанта 
Обидо получило приказ обору
довать позиции на танкоопас
ном направлении.

В ноябре грохот фронта при
близился к позициям 340-й ди
визии. Утро 7 ноября было пас
мурным, валил снег. Вдруг раз
далась команда: «Третьему ба
тальону с оружием срочно пос
троиться во втором эшелоне!».

Батальон замер в строю на 
протоптанном снегу поляны. Ко
мандиры придирчиво осматри
вали каждого бойца. Парикмахе
ры ловко орудовали бритвенны
ми приборами, работали капте
нармусы, заменяя наиболее об
трепанные шинели.

- По машинам!
Колонна грузовиков с бойца

ми повернула к Москве. Приеха
ли почти в центр столицы.

|  - Товарищи бойцы! - обра
т и л с я  командир полка. - Вам 

выпала высокая честь принять 
участие в военном параде на 
Красной площади. Уверен, что 
вы, дальневосточники, не под
качаете. Да здравствует 24-я го
довщина Октября!

Трибуны, несмотря на гроз
ное время, были заполнены гос
тями. На трибуне Мавзолея сто
яли Сталин, Ворошилов, другие

члены Политбюро ЦК партии, 
крупные военачальники.

- Мы еще разуверились: вой
ну выиграем, несмотря ни на 
что, -вспоминает Петр Алексан
дрович. - Четко печатая шаг, под 
звуки оркестра шли полки. И 
прямо с парада шли в бой... 
Вернулись на позиции на тех же 
автомашинах и мы, а вскоре на
чались затяжные, кровавые бои.

За оборону Москвы Петр 
Александрович был награжден 
медалью «За отвагу». После ра
нения и излечения в госпитале 
попал в 275-й стрелковый полк 
117-й дивизии, где и воевал до 
Победы. Наш земляк принимал 
участие в освобождении Варша
вы, Познани, форсировал Одер. 
А с Франкфуртского направле
ния полк Обидо в составе 1-го 
Белорусского фронта наступал 
на Берлин. В последние недели 
войны бои шли почти беспре
рывно. Долгожданную Победу 
встретили в Потсдаме.

В конце мая Обидо вызвали в 
штаб дивизии. Награду старши
ны - во всю грудь и вид бравый.- 
Сначала их набралось около 
роты, боевых, обстрелянных ор
деноносцев. И начались учения: 
ведь от l-го Белорусского фрон
та в Москву для участия в тор
жественном параде Победы фор
мировался особый полк.

Парад Победы 24 июня при
нимал прославленный маршал 
Советского Союза Г. К. Жуков, а 
командовал им другой маршал - 
К. К. Рокоссовский. Десять пол
ков, представ
лявших десять 
фронтов д е й 
ствующей армии, 
выстроились в 
строгом порядке.
Несмотря йа до
ждливую погоду, 
настроение было 
пр а зд н и чн ы м , 
улицы полны мос
квичей. Красная 
площадь цвела 
ш т а н д а р т а м и  
полков.

Парад был 
грандиозен. Это 
шли победите
ли...

Демобилизо
вался Петр Алек
сандрович вес
ной 1946 года 'и 
поступил на 
службу в органы 
внутренних дел.
Жизнь шла сво

им чередом. У Обидо сложилась 
прекрасная семья, трое детей. 
Причем старший сын пошел по 
стопам отца и теперь - майор 
того же подразделения. Одна из 
дочерей - врач-педиатр, другая - 
работница манометрового заво
да.

Было еще одно незабывае
мое событие в.жизни Петра Алек
сандровича -участие в параде 
Победы в Москве в 1985 году в 
честь 40-летия окончания войны. 
Приезжал легендарный Мелитон 
Кантария, вместе с Михаилом 
Егоровым водрузивший знамя 
Победы над поверженным рей
хстагом. К сожалению, он был 
уже один. Время не щадит фрон
товиков.

А нам остается пожелать, 
чтобы Петр Александрович смог 
бы принять участие в торжествах 
по случаю 50-летия Победы в 
Москве 9 мая 1995 года. Он уже 
приглашен туда. Томич заслу
жил это почетное право всей 
своей жизнью бойца, патриота, 
верного защитника Отечества.

Д .  П Е ТР О В , 
у ч а с т н и к  В е л и к о й  

О т е ч е с т в е н н о й  в о й н ы .
На фотографиях: П. А. Оби

до в годы войны; и в канун 50- 
летия Победы.

ОТ РЕДАКЦИИ. На днях 
Петру Александровичу Обидо 
исполнилось75 лет, и мы при
соединяемся к многочислен
ным поздравлениям в его ад
рес.

1 7  ноября по решению Всемирной организации здравоохранения отмечается как День отказа от курения. Россия 
присоединилась к  традиции 2 4  государст в Европы, Азии, Америки, проводящим в  этот день антикурительные акции.

РУГ, ОСТАВЬ ПОКУРИТЬ.
А В ОТВЕТ ТИШИНА...

Накануне всем ирного д н я  отказа о т  курения мы 
находим ся в кабинете р ук о в о ди те ля  о тде ле н и я  
неотлож ной к а р ди о ло ги и  Н И И  ка р ди ологи и  В а 
лентина  Алексеевича Маркова вместе с  Павлом  
Ивановичем Лукьяненком , р уководи телем  о тд е ла  
проф илактической ка рди ологи и , и Сергеем  В а 
сильевичем  Тарановым, заведую щ им  п а то ло го а 
натомическим отде ле ни е м . Все трое - активные  
противники курения, и я  пытаюсь вы яснить: а не 
нагнетаю т л и  наш и уважаемые м едики излиш ние  
страсти  вокруг курения?

О том, что курение приносит 
вред, знают все. Однако В. А. Мар
ков сообщил, что некоторые его 
сердечные больные только в боль
нице узнают о вреде, что причинил 
им табак. И тут же под угрозой 
смертельной опасности навсегда 
отказываются от сигарет. Есть, 
правда, и такие, что курить не бро
сают. «Печально смотреть, -гово
рит Валентин Алексеевич, - что все 
наши труды пропадают даром. 
Вылечить человека, который не 
хочет быть здоровым, невозмож
но».

- Вред, наносимый табаком, 
неоспорим, - продолжает он. - В 
течение 10 лет мы наблюдали за 
небольшой группой людей разных 
возрастов, некурящих, бросивших 
курить по рекомендации врачей, и 
курящих с различной интенсив
ностью. В ходе исследований мы 
пришли к выводу, что главным 
фактором, способствующим раз
витию ишемической болезни сер
дца, является табак. Риск заболеть 
коронарной болезнью сердца осо
бенно возрастает для тех, кто ку
рит более 10 сигарет в сутки. В 
течение 5 лет четверть из тех, кто 
не бросил курить, перенесли ин
фаркт миокарда. В группе бросив
ших курить за тот же промежуток 
времени инфаркт миокарда пере
несли всего лишь 0,7 процента 
бывших курильщиков.

Если курение сигарет сочета
ется с артериальной гипертонией, 
повышенным содержанием холес
терина в крови, сахарным диабе
том, нарушением углеводного об
мена, то в течение нескольких лет

обязательно разовьется стенокар
дия, инфаркт миокарда, тяжелая 
аритмия, острая коронарная недо
статочность, не так уж и ' редка 
внезапная смерть.

- Мы провели обследование 
населенйя северных районов на
шей области и выяснили, что 70 
процентов мужчин курят, - вступа
ет в разговор П. И. Лукьяненок. -  
Среди них 20 процентов мужчин в 
возрасте 30-39 лет - злостные ку
рильщики, выкуривающие в день 
более 20 сигарет, а именно среди 
них в 4-6 раз чаще наступает вне
запная смерть.

Если посмотреть по возраст
ным группам, можно отметить сле
дующую тенденцию. В возрасте 20- 
39 лет курят 64 процента; 50-59 лет 
- 50; старше 60 лет - всего 25 
процентов. Старики бросают ку
рить не по совету врачей, а потому 
что стали чувствовать себя намно
го хуже.

Среди женщин до 29 лет курят 
только 17 процентов, после 60 - 
0,7 процента. Женщины раньше 
осознают вред, они более внима
тельны к своему здоровью.

Между прочим, в Америке и 
Канаде, где последние 15-20 лет 
по-настоящему борются с курени
ем, заболеваемость снижена на 
20-30 процентов. Число куриль
щиков в этих странах ежегодно 
уменьшается на один процент.

- Хотите, я сейчас вам нагляд
но покажу, что происходит с легки
ми курильщика? - Сергей Василь
евич достает слайды и диапроек
тор. На экране - легкие здорового 
человека. - Видите - они светлые.

А эта чернота - тоже легкие. Тол fa- 
ко заполненные угольной пылью 
Эта женщина уже умерла. Когда 
мы увидели ее легкие, то под
умали, что она работала в шахте. 
Подняли историю болезни, но в 
них и упоминания о шахте не 
было, зато везде подчеркива
лось, что больная - злостная ку
рильщица.

Доктор Таранов достает из 
стеклянной пробирочки что-то на
подобие трубочки.

.- Вот сосуды курильщика, - 
вновь поясняет он. - Видите, не
которые сосуды совсем закупо
рены, в некоторых только кро
шечные отверстия. Этот человек 
также скончался.

Врачи единодушны: нужна 
серьезная программа борьбы с 
курением на государственном 
уровне. Некурящий человек до
лжен быть защищен государст
вом от курящих.

Ну а существует ли самый 
надежный способ бросить ку
рить?

- Самый надежный - со
бственное волевое решение, - 
отвечает Л. И. Лукьяненок. - Кста
ти, замечено, что у людей, при
нявших такое решение и сразу 
бросивших курить, период ухуд
шения самочувствия короче, чем 
у тех, кто отказывается от куре
ния постепенно.

Некоторые методы борьбы с 
курением: иглорефлексотерапия 
и ее разновидности, психотера
пия, использование ряда лекар
ственных препаратов, к сожале
нию, не всегда доступны, не ли
шены побочных эффектов, дли
тельны и часто требуют повтор
ных курсов лечения.

И знаете, что я подумала 
после беседы? Честное слово, 
экскурсия в анатомический му
зей, где курильщики воочию бы 
увидели, что их ожидает, у мно
гих бы отбила охоту курить. Во 
всяком случае особенно у детей 
И подростков - точно.

А. КОСТИНА.

КАК ОТУЧИТЬСЯ КУРИТЬ
(Программа постепенного отвыкания)

Тот, кто считает, что по тем или иным причинам 
не.может немедленно приступить к программе отка
за от курения, должен, по крайней мере, курить с 
наименьшим ущербом для здоровья.

ПЕРВЫЙ СОВЕТ: не затягиваться. При глубоком 
затягивании до 95 процентов никотина поступает в 
кровь, при умеренном затягивании - 70, а при 
курении без затяжек - не более 5-10 процентов.

ВТОРОЙ СОВЕТ: выкуривать сигарету не более 
чем на две трети.

Специалисты отмечают, что первые затяжки ме
нее вредны, так как никотин и другие опасные 
вещества абсорбируются, оседают в табаке и филь
тре; при последующих затяжках вредные химичес
кие субстанции проникают в дыхательные органы, 
раздражают их, образуют слизь, которая травмиру
ет бронхи и легкие; особенно большое количество 
продуктов возгонки попадает в легкие при курении

последней трети сигареты, так как в этом случае л ишь 
фильтр препятствует их проникновению в дыхатель
ные пути.

ТРЕТИЙ СОВЕТ: старайтесь выбирать сигареты с 
низким содержанием никотина и других, вредных 
веществ.

ЧЕТВЕРТЫЙ СОВЕТ: меньше держите сигарету во
рту.

ПЯТЫЙ СОВЕТ: курите меньше.
а) Установите максимальное количество выкури

ваемых сигарет, которое вы не должны ни в коем 
случае превзойти в течение дня; .

б) не курите натощак;
в) не курите на ходу.
Подсчитано, что тот, кто начал курить до пятнад

цатилетнего возраста, сокращает свою жизнь на 8,2 
года; начало курения в 15-19 лет сокращает жизнь на 
6,5 года; в 20-24 года -на 4,8 года.

ЛУЧШЕ СТОПКА, ЧЕМ СИГАРЕТА...
Курение вызывает по меньшей мере 25  опасных для 

жизни человека заболеваний. По мнению индийских  
медиков, эту вредную привычку следует заменить «од
ной-двумя стопками алкоголя ежедневно», которые о ка 
зывают благотворное воздействие на ф ункционирова
ние организма.

В РАЗВОДЕ С КУРЕВОМ
Изредка встречаю в газетах публикации по поводу курения. 

Мне тоже есть что предложить - я разработала собственный метод 
борьбы с курением , простой и результативный.

Но сначала о личном опыте курильщика. По профессии я 
журналист, хуже того: газетчик. Курила десятки лет. Множество 
раз пыталась бросить, всегда с превеликими мучениями. Однаж
ды не курила почти год, но потребность в сигаретах не проходила. 
Ночью просыпалась в холодном поту: снилось, что затягиваюсь 
табачным дымом. Любое жизненное испытание неизбежно снова 
приводило к сигаретам. Курила много и везде - в постели, за едой, 
даже на больничной койке. Все это время отчетливо сознавала, 
чем чревато курение, но перебороть себя не могла.

Теперь о сути моего «изобретения». Прелесть его в том, что 
оно не требует каких-то особых режимов поведения и сверхчело
веческих усилий воли. Просто однажды, после долгого сидения за 
машинкой, я вышла утром на балкон из сизой от дыма комнаты, 
села на порожек и задумалась: чего больше всего не хватает 
бросающему курить, на чем сильнее всего «зацикливает» его 
мысли... Ну прежде всего это вьющийся дымок и привычное 
ощущение сигареты меж пальцами, а также, естественно, вкус 
табака во рту. На этих скупых, общеизвестных посылках и был< 
разработано дальнейшее поведение. Итак, соблюдайте всего три 
условия:

1. Всюду носите с собой сигареты. Не клянчите у знакомых, не 
поглядывайте с тоской на табачные киоски. Короче, отключите 
мысли от курева, поскольку оно у вас в кармане.

2. При позывах к курению не старайтесь себя переломить. Это 
психологически усиливает желание. Свободно доставайте пачку, 
зажигайте табак. *

3. Пункт последний и главный. Начиная курить, не затягивай
тесь. Небольшое усилие воли, которое от вас все же потребуется,, 
заключается в том, чтобы не вдыхать дым, а просто держать его 
во рту. Это тоже не безвредно, но продлится весьма недолго. Уже 
ко второй половине дня вам надоест это безрадостное занятие.
А так как потребность в курении вы, хоть и поверхностно, зато 
быстро удовлетворяете, сознание освобождается от навязчивой

• мысли о сигаретах. Через 3-4 дня подобного поведения (у меня 
дело пошло быстрее) тяга к курению полностью исчезает.

Табачный дым от последней затяжки будет разлагаться в 
вашем организме на изотопы радиоактивного стронция еще 
более двухсот дней. Однако когда вы своими глазами увидите 
плотные сгустки бурой смолы, выходящие из вас на протяжении 
месяца. - решение покончить с курением еще больше укрепится. 
Увы, уже заработанный за годы вредоносной привычки склероз 
легочных сосудов останется с вами навечно.

Прекрасно понимаю, что мои советы, может быть, выглядят 
наивно. Никакой теории и научной базы. Предъявить я могу только 
собственный опыт. Но ведь психология всех курильщиков по 
отношению к сзозму пороку практически одинакова. Почему бы не 
попробовать?

Е. ВЛАДИМИРОВА.
■ («ТруД», 1 Ноября 1S94 г.).

Ч т о  н о в о го  в м и р е ?

ОДНИМ ВЫСТРЕЛОМ - ДВУХ ЗАЙЦЕВ
Власти и тал ьянско го  м естечка  С ерравалле  наш ли у н и в е р 

сальны й способ обеспечения чистоты н а  у л и ц а х  и од н о вр е м е н 
н о  н о в ы й  и сто чн и к попол нен ия  о скуд е в ш е й  городском  ка зн ы . 
Теперь л ю б о й  ж и те л ь , у кл о н я ю щ и й ся  от  уп л аты  на л о га  за  
по л ь зо в а н и е  вод ой  н з  городского  а к в е д у к а , о б яза н  в течение 
н е с ко л ь ки х  д н е й  бесплатно работать  в д о л ж н о сти  м у н и ц и 
п а л ь н о го  д в о р н и к а  и  у б о р щ и к а  м усо р а .

Столь простая, к а к  и все ге н и а л ьн о е , мы сль пр и ш л а  м эру  
С ерравалле  Д ж а н л у к е  Б уонанн о  в то т  м ом ен т, ко гд а  он  о б н а 
р у ж и л  в го р о д с ко м  б ю д ж ете  д ы р у  в 50  м л н . л и р . Н аходчи вы й 
р у ко в о д и те л ь  изд а л  соответствую щ ее р а сп о р я ж е н и е , кото р о е  
его  зе м л я ки  встретили с зави дн ы м  п о н и м а н и е м . Б укв ал ьн о  за 
н е с ко л ь ко  нед ель городская  ка з н а  п о по л н и л а сь  на  35 м л н ., а 
у л и ц ы  С ерравалле бы ли вымыты д о  б л е ска .

ЖИЗНЬ ЗАСТАВИЛА
О дин из старейших и самы х престижных в Ю ж н о й  А ф рике  

« Д ур б а н ски й  кл уб » , получи вш ий  свое н а зв а н и е  о т  им ени  горо
д а  н а  п о б е р е ж ь е  И ндийского  о к е а н а , р е ш и л  «поступиться 
п р и н ц и па м и » . За 130 лет сущ ествования к л у б а  нн  о д н а  ж е н с 
ка я  н о ж к а  не переступала по р о г этого  ре сп екта б е л ьн ого  заве 
д е н и я  «только для д ж ентльм енов» . В хо д  д а м а м  бы л за пр е щ е н  
стро го -н астрого , д а б ы  не наруш ать  д у ш е в н о го  п о ко я  завсегда
таев. О д н а ко  «ветер перем ен» р а зр уш и л  эту в е ко в у ю  трад и 
ц и ю . О тны не за я в ки  на  членство в к л у б е  р а зр е ш е н о  подавать 
и  представительницам  слабого п о л а , п р а в д а , л и ш ь тем , кто  
способен запл атить  солидны й вступительны й взнос. К а к  утвер 
ж д а ю т  злы е  я зы ки , д е м о кр а ти че ски е  веяния  здесь ни при  чем. 
Д е л о  обстоит го р а зд о  прозаичнее . О п р е д е л яю щ и м  ф актором  
п р и  принятии  реш ения  на  об щ ем  со б р а н и и  п о сл уж и л  отчетны й 
д о к л а д  ка зн а ч е я  «Д урбанского  кл у б а » , п о в е д а в ш е го  о  весьма 
пл ачев ном  ф инансовом  по л о ж е н и и  непр и ступн о й  доселе «м уж 
ско й  цитадели».

ПАДЕНИЕ АМЕРИКАНСКИХ НРАВОВ
А м е р и ка н ц ы  проявляю т все б о л ь ш у ю  скл онность  к  том у, 

чтобы  об м ануть  оф ицианта, нед оплатить  н а л о ги  и п р и ка р м а 
нить на й д е н н ы й  н а  ул иц е  б у м а ж н и к . К  т а к о м у  неутеш и тельно
м у  вы во д у  пр и ш е л  ж у р н а л  «М ани». В этом  п о п у л я р н о м  е ж е м е 
ся чн и ке  рассказы вается о  том , к а к  за р а б о та ть  и л уч ш е  распо
рядиться л и чн ы м и  ф инансовы ми средствам и. 24  % респон ден
тов  за я ви л и , что  не  будут поправ лять  о ф иц и анта , если тот 
обсчитался в и х  пользу . Л ю б о п ы тн о , что  в 1987 г. н а  этот ж е  
вопрос отрицательно  ответили л и ш ь 15 % о п р о ш е н н ы х . А  к а к  
вы  поступите , если найдете - н а  у л и ц е  б у м а ж н и к  е тысячей 
д о л л а р о в?  9 %  о п р о ш е н н ы х  ска за л и , что  оставят д е н ь ги  себе. 
В 1987-м  т а к и х  о казал ось  то л ько  4  %. П очти треть участников  
со ц и о л о ги че ско го  исследования готовы  см ош ен ничать  при  п о д 
счете своих  д о х о д о в , чтобы заплатить  м е ньш е  налогов^

(По материалам центральной печати).

З в е з д о п а д

ВИЛЛИ ТОКАРЕВ:
«МОЯЖЕНА -  ЛУЧШАЯ МАТЬ НАШЕМ

Кажется, Вилли Токарев и не 
уезжал из Томска-так запомнился 
он в прошлый приезд. А по песням 
его и вовсе не успели соскучиться 
- они по-прежнему у каждого так
систа в салоне. И все-таки странно 
было видеть его здесь, в Томске, 
«разрешенного Токарева», разда
ющего свои автографы и пожима
ющего руки почти что всему залу... 
Свое выступление в Большом кон
цертном зале Вилли начал с бла
годарности томичу - профессору 
Красильникову. А после концерта 
мы направились к Токареву в грим- 
комнату - узнать тонкости. И вооб 
ще поговорить о жизни.

- Вилли, каким обра
зом вы познакомились с 
нашим доктором Красиль
никовым?
- Вы даже не представляете, 

какого вы имеете доктора в Томс
ке! Однажды, когда я был здесь 
насколько лет назад, у одного на
шего музыканта были проблемы 
со здоровьем. И никто не мог по
мочь ему ни в Киеве, ни в Москве 
где мы были до тоге. Доктор Кра
сильников ррившч его з порядок 
через полчаса и сказал: «Иди, гу
ляй!»

- У  вас много таких 
друзей, которые появля
ются неожиданно?
- С тех пор, как Горбачев раз-' 

решил приезд туда-сюда, у меня 
побывало множество людей. Ар
тисты, музыканты, танцоры - лю
бое имя назовите! Зыкина, Моисе
ев, Джигарханян, Рязанов, Толс
тая, Вознесенский, Евтушенко - все 
они теперь мои друзья. Все они 
были у меня в ночном клубе.

- В чем «изюминка» 
вашего клуба ?

- В том, что можно прийти туда
- и почувствуешь себя на родине, в 
России. Это русский уголок Нью- 
Йорка.

- Вилли, согласитесь, 
эмигрантов много, а лич
ностей единицы? Что нуж
но, кроме таланта, чтобы 
«выбиться в люди» в Аме
рике?
- Если ты не лентяй, любишь 

работу, то в Америке всего можно 
достичь. Если есть немножко пред
приимчивости, никто не запретит 
открыть бизнес, и за несколько 
месяцев можно стать миллионе
ром. Что уже многие и сделали. За 
10-15 лет; мы доказали Америке, 
что такое эмигранты из России. 
Доказали своим упорным трудом, 
умением, талантом. И сами аме
риканцы удивляются: как вам это 
удается? И теперь Брайтон-Бич - 
райское место в Америке; там все 
дешево - продукты, фрукты. Т?да 
приезжают из других штатов ку
пить деликатесы.

- А неудачники прихо
дят к, вам с просьбой о 
помощи?
- Приходят. Я их угощу, накор

млю. И если надо - помогу. Но на 
это в Америке не нужно надеяться
- только на себя. Нужно найти ра
боту и работать. И все пойдет хо
рошо.

- Было время, когда 
песни Токарева звучали 
во всех такси, но самого 
его как бы не было. Как вы 
относились к себе само
му в те времена?
- Когда я стал у вас в России 

популярен, я не знал об этом. Мои 
письма не доходили даже до моей 
мамы. Я узнал про это позже и был

приятно удивлен. А эту свободу я 
принял как большое благо для Рос
сии и для меня. Я наконец смог 
увидеть ту аудиторию, которая меня 
хорошо знала.

-  Кто ваш основной слу
шатель, как вы думаете?
- Почему-то люди приходят 

послушать так называемые «уго
ловные» песни. А ведь я пишу и 
другие, совсем другие.

-  Какие песни вы ис
полняли недавно перед 
членами Государственной 
Думы?
- Я пел больше песен таких, в 

которых затронута судьба России. 
И, знаете, я был очень доволен: 
они правильно поняли мои песни, 
мои переживания о России.

•А вы уверены, что слу
шатели в Госдуме все по
няли правильно?
- Я это увидел по реакции. 

Меня трудно обмануть, я выступаю 
уже много лет. К тому же после 
концерта был банкет, и мы долго 
разговаривали..,

* Ваше открытие Рос
сии происходит В С Я К И Й  
раз, когда вы приезжае
те?
- Да, как говорят: «Не войдешь 

дважды в одну и ту же реку». И 
Россия тоже меняется. В этот раз 
меня поразила нищета, но, я ду-. 
маю, она скоро кончится - сколько 
можно? Может, наше время - вре
мя становления России? Но что-то 
оно затянулось... С 91-го года му
чить людей - многовато. Я считаю: 
все президенты - и Горбачев, и 
Ельцин - сделали ошибку. Первое, 
что нужно было сделать, - накор
мить, обуть и одеть народ.

- ШшШи, вы хотели бы

быть прези
дентом  Рос
сии?
- Никогда! Ни за

что!
- А если бы 

вас выбрали?
- Если бы выбра

ли... Тогда я бы сде
лал так, как хочу. Меня 
не интересуют загра
ница и внешняя поли
тика. Сначала меня 
интересуютлюди мо
его государства. Я 
сделал бы то, о чем 
мечтали наши деды, 
отцы, о чем сейчас 
мечтаем мы, и, не дай 
Бог, будут мечтать 
наши дети. Все долж
но быть так, как у нас 
в Америке. В Амери- 
келюди дорожат сво
им боссом, они его 
почитают как родно
го. И к президенту 
такое же отношение.
Кстати, такое не толь
ко в Америке. Я был
во многих странах, там люди гово
рят: «Выпьем за нашего любимого 
президента!» Я думаю, в России 
когда-нибудь наступит такое вре
мя...

- А за что пьет Вилли 
Токарев за праздничным 
столом и много ли у него
праздников?
- Я пью за здоровье друзей. А 

праздники - они в Америке очень 
редки, там в основном работа. Но 
несколько раз в году собираемся - 
русские в основном, эти встречи 
очень тепло проходят.

- Кстати, Вилли, сегод

ня у нас тоже праздник - 
День милиции, и  в этом 
зале было множество ми
лиционеров. Какие у  вас 
отношения с представи
телями этой профессии? 
- Я даже не знал об этом праз

днике... А отношений с милицией 
вообще никогда не было. Никаких. 
Мои песни носят собирательный 
характер - мне ведь многое рас
сказывают.

- А песни о женщинах в 
вашем исполнении - они 
тоже носят собиратель
ный характер?
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- Я воспринимаю женщин толь
ко обаятельных, уступчивых. Она 
обязательно должна быть хозяй
кой, матерью. Если все эти качес
тва сочетаются в одной женщине - 
мужчина с ней связывает себя на 
всю жизнь и ему незачем искать 
другую. Между прочим, все эти 
качества я нашел в своей жене. 
Она воспитывает нашего ребенка - 
она настолько великолепная мать, 
что признана лучшей матерью в 
нашем небоскребе. А благодаря 
своей красоте она иной раз зара
батывает в неделю больше, чем я! 
Но это так, ради хобби, я ей не 
разрешаю работать. Я очень счас
тлив: у нас - полная гармония, 
отсутствует возрастной барьер.

- А ревность тоже от
сутствует в ваших отно
шениях?
- А зачем ревновать? Я споко

ен, когда вижу, как за ней на «Мер
седесах» гоняются... Ей миллион 
предлагали, но она не такой чело
век, чтобы взять. Я - тоже.

-  Как вы думаете, Вил
ли, почему вас так любят 
маленькие- дети?
- Мне в Нью- Йорке то же самое

говорят. Один человек признавал
ся: «Вилли, моя дочь кушает только 
тогда, когда я ставлю ваши кассе
ты!» Я сам удивляюсь: отчего это? 
В голосе есть, очевидно, какая-то 
энергия, которая переходит на слу
шателя - так мне объясняли. А я 
думаю: дети - люди еще неиспор
ченные, они правильно все пони
мают. И я им благодарен за это. И 
даже выпустил для них детскую 
пластинку - пусть слушают Вилли 
Токарева. Беседу вела

Елена СИДОРОВИЧ.
Фото Евгения ЛИСИЦЫНА.

Г “ Ш  АДРЕС —  
ЖФФНЫ:

S3W51, Танек, res, ар. tgB«3i, 113/1
П г 'Д Я И к ь с Й  я д а д а ю  а  г е т а л о г е  5 4 2 0 0 .
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РДС поздравляет своих вкладчиков 
с возобновлением работы с 10 ноября 1994 г. 

и  сообщает, что с id. 11.94 г. размер премии повышается 
д о  5  рублей на каждую полную  тысячу.

Сегодня

«Русскому Дому Селенг а» 
доверяют

1,5 миллиона россиян. 

Присоединяйтесь к ним!

Уважаемые россияне!
Акционерное общество закрытого 

типа «Русский Дом Селенга», в насто
ящий момент реорганизуемое в На
родный Сберегательный Банк «Рус
ский ДоМ Селенга», предлагает Вам 
уникальный способ сохранения и при
умножения Ваших сбережений, а имен
но, договор селенга.

Заключив с нами договор текущего селенга. 
Вы можете:

□  в лю бое время пополнять, частично или 
полностью изъять накопленные Вами сбере
жения;

П  минимальная сумма вклада 1 000 рублей;
□  ежесуточно на каждую полную тысячу 

рублей Ваших сбережений начисляется пре
мия 5 рублей плюс ежедневное начисление 
процентов на проценты;

□  Ваша заявка на изъятие потребных вам 
средств выполняется в течение 24 часов;

□  Вы бесплатно можете производить попол
нение или изъятие Ваших средств в любом из 
1 100 агентств «РДС», расположенных на всей 
территории России;

П  подоходный налог с премии селенга 
«РДС» перечислит за Вас, сохраняя все сущес
твующие льготы.

Д оход по договорам текущего 
селенга за 1-ю половину 1994 года 
составил

(суммы указаны с учетом 
подоходного налога): |

Сумма Через Через Через Через _вклада 24 часа 10 дней 30 дней120 днейпремия премия премия премия
50 000 \ 250 2 540 8 000 40 580
100 000 500 5 100 16 075 81 560
500 000 2 500 25 550 80 625 409 295
I 000 000 5 000 51 125 . 161 330 818 980

Ваши деньги не лежат мертвым 
грузом, они работают в системе пред
приятий «Союз-С». СП «Союз-С», куда 
входит «Русский Дом Селенга», -  это 
сеть отраслевых предприятий, вклю
чающая в себя:

- «Русский Финансовый Дом» (банковская сеть из 26 
банков, К примеру, только банк «БАМ-кредит» имеет 33 
филиала в городах России);

- 'конгломерат фирм «Русская Торговля» (30 фирм в 27 
городах России, Украины, Кыргызстана);

- «Русский Дом Страхования» (28 филиалов в городах 
России);

- «Русские Строительные технологии» (29 предприятий 
и 7 строительных баз в городах России);
' - ассоциация фирм «Международные Транспортные
Системы» (авиакомпания «РДС-Авиа», 5 автотранспорт
ных предприятий, международные грузовые перевозки);

- «Всемирная Сеть G&S» (включает в себя следующие 
селенг-фирмы: «Русский Дом Селенга», «Украинский Буди- 
нок Селенга», «Кыргызский Дом Селенга», «Selenga» 
(Литва), «Булселенг» (Болгария), «Seleng Building» (Шве
ция), «Caseleng» (Аргентина);

- корпорация «Вершина мира» (космическая связь, 
информатика, электронные платежи, кредитные карточ
ки);

- спортивная отрасль (футбольный клуб «Уралмаш», 
хоккейный клуб «Автомобилист», Дворец спорта «Автомо
билист», ^Екатеринбург);

- «Гражданская безопасность» (12 частно-охранных 
предприятий).

Вот видите, насколько выгодно хранить 
свои сбережения у нас.

СОХРАНЯЯ, ПРИУМНОЖАЕМ!
от селенг-фирмы

к народному сверегАтельному банку 
русский дом селенгл

Мы ждем Вас в своих агентствах по адресу:
- пр.Ленйна, 86 (гост. «Сибирь»);
- пер. 1905 года (к/т «им.Ив.Черных»);
- ул.Герцена, 78 (комб-т благоустройств);

- ул.Усова, 13 (ДКТПУ);
- ул.Нахимова, 18 (салон. «Нежность»);
- ул.Шевченко, 62-а (Горэлектросети);
- ул.79-й Гв.Дивизии (маг.«Оптика»); 

ул.Б.Куна, 20 (ДК «Авангард»); 
ул.Мичурина, 4 (хим.-технол. колледж);

, — - и  —  —  —  — « Ч
С П А Г Е Т Т И

Э то  то, что нужно  
и рабочему, 

и бизнесмену.

ВЫСТАВКА - ПРОДАЖА МЕБЕЛИ

ГЕРМАНИЯ 
стенка "Базель" 
КРАСНОДАР 
стенки "Альтернатива" 

"Мария"
ОФИСНАЯ МЕБЕЛЬ
КУХНИ
ПРИХОЖИЕ

т.76-98-28

Спагетти, 
изготовленные 

из высококачественной 
муки-крупчатки в/с.

! Тел.77-28-77

ПРОДАЖА В КРЕДИТ 1-3 месяца 

Иркутский т р ., 15, (ДОСААФ), 2 эт.

МЯГКАЯ
МЕБЕЛЬ
КУХНИ
КУХОННЫЕ
УГОЛКИ
(г.Москва)
трехстворчатые ШКАФЫ Т .7 6 -9 5 -6 8

Продаются
АВТОМОБИЛИ:

- ГАЗ-3307
бортовой, тентованный,

1992 г. выпуска;
- автобус "Кубань”

1986 г. выпуска;
- КамАЗ-самосвал

1988 г. выпуска;
- КамАЗ "вахта"

1993 г. выпуска;
- ГАЗ-69

в хорошем состоянии,

Возможен бартер.
Справки по тел.
7 5 -1 4 -0 0 ,

спросить Дурновцева.

ШОКОЛАДНЫЕ
И З Д Е Л И Я

(г.С ам ара, 
ф -к а "Россия"),

20 наименований.
с о к

ГР А Н А ТО В Ы Й ,
тетрапак, i  л.

Тел. 2 3 -4 9 -8 3 .

АВТОБУСЫ
КаВЗ-3976

со склада в Томске 
постоянно имеет 

в продаже 
представительство 

Курганского 
автобусного завода 
"Томскагротранс".

Тел. 75-31-26, 
75-23-25.

Р А С ТИ ТЕЛ Ь Н О Е

МАСЛО
АО "Вега” принимает 

предоплату за наличный 
и безналичный расчет 

по цене 2 800 руб. за 1 литр. 
Отпуск масла - 

в тару покупателя. 
Минимальная- партия - 

200 литров.
Адрес: пер.Войкова, 2-а. 
Тел. 2 2 - 5 3 - 8 3  (днем), 

7 5 - 6 7 - 2 1  (вечером).

В Л А Д Е Л Ь Ц Ы -
А В ТО М О Б И Л Е М

КАШ ТАКА!
Именно тем, кто пред
почитает быть уверен
ным в надежной 
защищенности своей 
машины, а также в хо
рошем уровне ее содер
жания, предлагаем
стать владельцами от
личных гаражей в новом 
строящемся 5-этажном  
гаражном комплексе по 
пр. Мира (напротив ма
газина 'Эластик").
К Вашим услугам будут:
-  тепло;
_ светm
-  мойка д л я  помывки 
машин;

охраняемый вход 
(один);
-  исключительное удоб
ное место расположе
ния.

Размеры: 6x4.
Включиться в доле

вое участие в стро
ительстве сегодня
выгоднее, чем покупать 
готовый гараж завтра.

Тел. 7 5 - 2 7 - 5 1 ,  
2 2 - 4 4 - 3 2 ,  7 7 - 2 7 - 6 2 .

ПАПЫ и МАМЫ, 
БАБУШКИ и ДЕДУШКИ, 

ДЯДЕНЬКИ НАЧАЛЬНИКИ 
и РУКОВОДИТЕЛИ!

Скоро Новый год. Нам 
будет очень приятно 
получить от вас сладкие 
подарки с настоящими, 
красивыми московскими 
сладостями.

А мы подскажем вам, что 
заказать эти большие 
вкусные и 
недорогие 
подарки можно 
по тел. 23-10-74. 

е "Сибирской % 
торговой компании "
В А Ш И  Д Е Т И  И  В Н У К И

Ж

Фирменный стиль, дизайн, 
весь спектр полиграфических услуг

компьютерная верстка, цветоделение 1200, 
2400, 3600 точек на дюйм, вывод на пленку, 
цветная печать на отечественной и финской 
бумаге форматов А-4, А-3, А-2

Мы работаем на оборудовании 
ведущих фирм мира: APLLE,

AGFA, NIKON, SCANVIEW.

Томск, тел./  факс: 22-28-27  
Стрежевой: (259)  3-10-67, 3-30-42,  

3-14-46 (факс) .

КАРАМЕЛЬ
в ассортименте -
3 0 00 -3200  руб. за кг;

ПЕЧЕНЬЕ -
2 980 руб. за кг;

ПРЯНИК
в ассортименте;

К О М П О Т
абрикосовый.

тел 4 4 - 4 7 - 8 1 .

Утеряна 
чернея панка
с документами. 

Просим 
вернуть за 

вознаграждение, 
тел. 77-91-29.

Быстро, 
качественно, 

доступно! 
Изготовим 

МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ 
ДВЕРИ, РЕШЕТКИ 

и др-
Изготовим

срубы
из хвойных 

пород дерева 
по размерам 

заказчика. 
Тел. 7 5 -1 6 -1 3 ,

с 8 до 18 час.

Организация 
предлагает 

магазинам, орсам, 
трудовым коллективам

ПРОДУКТЫ
ПИТАНИЯ,
СПИРТНЫЕ
НАПИТКИ,

ТАБАЧНЫЕ
ИВПЕЛИЯ

в ассортименте.
Форма оплаты любая. 
Постоянным клиентам 
отпуск под реализа
цию. Доставка транс
портом предприятия. 
Тел. раб. 2 1 - 2 3 - 0 1 .

П р о д а ю  Г А Р А Ж
80 кв.м, 2 выезда, электрофицирован, | 
бетонирован, газоэлектросварка, яма. :

тел. 2 1 - 4 9 - 2 2 .

Американские КУРИНЫЕ 0К0Р0Ш ,
СЕЛЬДЬ т /в ке ж ка я  мирная, банка 5,2 ш. 
Пер.Совлортшкольный, 13. Тел. 76-93-75.

Наименование
товара
Плов из хукумарии 
Минтай натур, с д/м 
Сайра копч. в масле 
Кальмар натур, б /к 
Салат из кукумарии 
Морская капуста

Оптовая цена 
продажи

800 руб. 
1 140 руб. 
1 900 руб. 
1 600 руб. 

750 руб. 
750 руб.

Тел. 440-806.

IHACOCbB:
ЭЦВ 8-25-100 
ЭЦВ 6-10-80 
ЭЦВ 6-63-85 

ЭЦВ 6-10-110 
ЭЦВ 6-6,3-125 

КМ 100/32 
» КМ 50/50 

К 90/40 
ГНОМ 25/20 
ГНОМ 16/16 

Т ел . 2 3 -4 9 -8 3 .

МАКСИМУМ ВЫГОДЫ ПРИ МИНИМУМЕ ЗАТРАТ
Фьючерсные контракты концерна «Совтеро»

Официальное информационное сообщение 
УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ!

ПРАВЛЕНИЕ КОНЦЕРНА «СОВТЕРО» ИЗВЕЩАЕТ ВАС О ТОМ, ЧТО ЦЕНЫ НА
НЕ БУДУТ, ПОСКОЛЬКУ КОЛИЧЕСТВО КОНТРАКТОВ, ВЫПУЩЕННОЕ ПОД ОБЪЕМ ТОВАРОВ, ЗАМАЧИВАЕТСЯ. 

МЫ РАДЫ СООБЩИТЬ ВАМ О МАССОВОМ ПОСТУПЛЕНИИ ВСЕХ ТОВАРОВ, ЗАЯВЛЕННЫХ В КОНТРАКТАХ

О ПОРЯДКЕ ИХ ВЫДАЧИ И ОБ ИТОГАХ РОЗЫГРЫША 1-Й ЛОТЕРЕИ БУДЕТ СООБЩЕНО ДОПОЛНИТЕЛЬНО
_ ________ ____in  . юа/ 1 г-

СДХАРНЫЙ контракт
Сахар вь'ршего сорта, Россия, 
Краснодарский край 
йНИШЮКНЫЙ кзетрехт 
Спагетти^в/с, Италия 
РЫБНЫЙ контракт 
Сардины в масле,j i / c ,  Таиланд, 
АПЕЛЬСИНОВЫЙ контраст 
Апельсины стандарта EEC,
Испания
МЯСНЫЕ контракты
Говядина тушеная (Украина),
Говядина тушеная (Ирландия,
Италия, Германия),
КУРИНЫЙ контракт
Окорочка бройлерных цыплят, 
в/с, США
ТАБАЧНЫЕ контракты
Сигареты с фильтром 
«Gold Dollar» (В.А.Т.)
Сигареты без фильтра 
«Астра», «Прима», «Северные» 
(Прилукская табачная ф-ка) 
ОВОЩНЫЕ кентеакты 
Зеленый горошек консервированный, 
в/с, Италия
Огурчики зеленые консервированные,
в/с, Румыния, Вьетнам
Помидоры красные консервированные,
в/с, Италия
ЧАЙНЫЙ контракт
чай 100 %, высший сорт
Цейлон
ЛИМОННЫЙ контракт
урожай октябрь 1994 г. 
лимоны стандарта EEC.
Турция
МАНДАРИНОВЫЙ контакт
урожай октябрь 1994 г. 
мандарины стандарта EEC,
Турция, Испания 
ГРЕЙПФРУТЙВЫЙ кртг йскт 
урожай октябрь 1994 г. 
грейпфруты стакдгргные и 
красные,Турция, Израиль 
КОФЕЙНЫЙ контракт 
100 % чистый бразильский, 
растворимый кофе 
«BRAZILIAN GOLD»

Упаковка Количество Цена Цена
единиц за единицу за место

джутовый мешок 
50 хг

50 кг 1 741 руб. 87 050 руб.

полиэтиленовый 
пакет, 500 г 30 уп. 1 440 руб. 43 200 руб.

ж/б, 200 г 48 банок 1 267 руб. 60 816 руб.

картонная 
коробка 17 кг 17 кг 2 783 руб. 47 311 руб.

Ж/б,340 г 48 банок 2 102 руб. 100 896 руб.

ж/б, 500 г 24 банки 2 990 руб. 71 760 руб.

картонная
коробка 18,144 кг 5 002 руб. 92 207 руб.

твердая 10 пачек 739 руб. 7 330 руб.
картонная пачка 

мягкая 630 пачек 189 руб. 119 070 руб.
картонная пачка

ж/б,500 г 24 банки 1 345 руб. 32 280 руб.

ст/б, 800 г 12 банок 2 546 руб. 30 552 руб.

ж/б,800 г 12 банок 2 259 руб. 27 108 руб.

картонная твердая 
упаковка, 100 г

200пачек 808 руб. 161 600 руб.

картонная 
коробка, 14 кг

14 кг 2 033 руб. 42 462 руб.
i
I '

деревянный 
ящик, 10 кг

10 кг 3 258 руб. | 32 530 руб.

I
картонная 

коробка, 14 кг
14 кг 2 415 руб. 33 810 руб.

ж/б, 200 г 
нетто, 1 коробка 48 банок 6 678 руб. 320 544 руб.

Н И ЗКИ Е ЦЕНЫ
Бытовая техника ' Siemens"; 
швейные машины "Pfaff"; 

кофе "Cacikue"
(Бразилия, 200 г); 

детское питание "Семилко" 
морская капуста. 

Адрес: Иркутским тр., 15 
(ДОСААФ), ком. 12. 

Тел. 76-91-51.

ВОДКА "ЗВЕРОБОИ", 0 ,5  п; 
вермут крепкий, 0 ,7  л; 
печень м интая, 2 4 0  г.; 

масло сливочное.
Пер.Сззпарт школьный, 10, 

облпотребсоюз, каб.23. 
Суббота - рабочий день. 

Тел. 2 2 - 4 7 -1 8 ,  2 2 - 2 9 -9 5 .

ПЕЧЕНЬЕ
в ассортименте
(пр-во г. Ал маты).

Гюбка я  
система 
скидок .

Тел.

2 1 - 2 3 - 0 1 .

Продается ГA3-3307  
с будкой-термос в 
отличном состоянии, 
пробег 52 000 км
1993г. выпуска, цена 
8 000 тыс.руб.

П о  оп лат е возм ож ны  
вари ант ы .

Т ел . 75 -2 3 -7 9 . 76-92-70 .

г и п с
СТРОИТЕЛЬНЫЙ

(алебастр)
реализует УПТК "Томскстрой". 

Адрес: г.Томск, 
ул.Профсоюзная, 28-а. 

Тел. 789-133, 789-127.

Требуется ЗАМ.ГЛАВНОГО БУХГАЛТЕРА
с опытом работы на самостоятельном балансе. 

Желательно иметь навыки работы на компьютере, 
опыт работы в торговле.

Оклад 4 0 0 -5 0 0  тысяч рублей.
0 6 р а и ,а т ь с я ,4 ^ р | с и о , д о н с к а я ,  1 3 5 .

Внеочередное собрание акционеров АООТ  
'Томский завод резиновой обуви” состоится 
17 декабря в 10 часов в конференцзале  
АО ТЗРО. Начало регистрации в 9 час. 30 мин.

П О В Е С ТКА  Д Н Я :
1. Внесение дополнений и изменений в 

устав и положение о ревизионной комиссии 
АО ТЗРО.

2. Выборы генерального директора и членов 
ревизионной комиссии.

3. Определение стратеггш экономического
развития АО на ближайшие годы._______________

М 0 Ш Щ 1 Е С 1
О Б О И

б о л е е  д в а д ц а т и  р а с ц в е т о к »  

Т е л .  2 1 2 - 6 1 6 ,  с  9 - 3 0  д о  1 8  ч а с .

(США) - 10, 12, 14, 16, 18, 20. "С  
пистолетом  наголо 33 1 /3  (США, 
ком едия) - 11, 12-10 . 13-20 , 14-30, 
15-40 . 1 6 -50 . 18, 19-10 . 20-20 .

"Ьи б ИрсЛсие  Ь г н и "
17 ноября. "Кум парсита" (Р ос

сия) - 10, 11-30 , 13, 14-30 , 16, 17- 
30, 19, 20 -20 .

"СИБИРЯК"
17 ноября. "Р ем бо -3 " - 16, 18,

20.

ЧАСТНОЕ
ПРОДАЮ кооперативны й погреб 

на К аш таке -2  (во дворе магазина 
"Э л астик”) .  Тел. 7 5 -6 2 -6 6 .

ПРОДАЮ В А З-2102  1974 г. вы 
пуска (двигатель после капремонта, 
требуется рем онт кузова) - 4 ,5
млн.Ьуб. г .то м с к , ул .И .Черны х, 83, 
кв .17 .

ПРОДАЮ З И Л -1 31 , тягач (утеп
ленная кабина, лебедка , котел по
до грева , пробег 8000 км) и 
полуприцеп одноосны й, новый, 
длина 8 м. Или меняю  на ГАЗ-3307, 
"Ж игул и", жилье. Тел. в Холпашеве 
(ко д  - 254) 3 2 -52 , с 9 до 16 час.

ПРОДАЮ новый В А З -21043 
(белый, 5 -ступенчатая КПП) - 23 
м лн.руб. Тел. 7 6 -8 5 -8 5 .

ПРОДАЮ СРОЧНО В А З-2107, 
новый, тел . посредника  7 8 -5 6 -8 9 , с 
19 до  21 часа.

Наши телефоны: 222-486.

для то го , чтобы зар а б аты в ал и  Вы!

ЗАПАСНЫЕ
ЧАСТИ КамАЗ
В продаже: поршне
вые группы, редукто
ры, сцепление а 
сборе, коленвалы, 
вкладыши, стартеры, 
гзнлрагоры, подшип
ники выжимные, „ пер- 
зичные валы КПП и  
де лителя, крестовины 
кардана, синхрониза
торы, датчики,
помпы, распылители, 
клапаны и  краны тор
мозов, насосы ГУР, 
ремни, прокладки, 
сальники, подшипни
ки и  т.д.
Форма оплаты любая.
Купим запасные 

части КамАЗ.
Тея. 2 Б - Э 8 - 9  7 ,

с is п о  1 7  ч а с .

ограждения металлические; 
сетка "рабица ------------------- ------̂ рэоот.

ТЕЙ1Р СТУДИЯ "НИТйМ"
17 ноября. "Л ю бовь зла, полю 

бишь и . . . ”  - 19.кино
В КИНОТЕАТРАХ 

"ОКТЯБРЬ"
17 ноября. "П оворот судьбы 

(США, эротический  триллер для 
взрослых) - 9 (л ь г-J, 11, 13, 15, 17, 
19. "Полицейским  из Беверли 
Х иллз-3 ” [СШ А, ком едия) - 9-3 0  
(льг.1, 11-30, 13 -30 , 1 5 -30 . 17 -30 , 
19-30. "Три м уш кетера" (СШ А) - 13, 
15, 17, 1§.

"РОДИНА”
!Я. "П олзком

Правление, проф сою зны й 
ком и тет то м ско го  

облпотребсою за выражаю т 
глубокое  соболезнование 

Сусловой Светлане 
Александровне - директору 

филиала страхового 
акционерного  общ ества 

"И нтест" по поводу 
трагической  гибели 

СЫНА.

17 ноября. --------------  -
ров" (СШ А, киноком едия) - 10, 12, 
* "  16, 18, 20.

от ган гсто -

14
им. М. ГОРЬКОГО

17 ноября. Неспящ ий в СиСиэтле

Коллектив ДП СУ-1 
АО "Том скстрой " выражает 
глубокое  соболезнование 

родным и близким  по поводу 
смерти 

ИСТОМИНА
Валентина Васильевича.

Коллектив ГНИ по С оветском у 
району выражает глубокое 

соболезнование родным 
и близким  в связи с

, тра гической  гибелью
государственного  налогового ин 

спектора 
СУСЛОВА

Олега Владимировича.

ЗАПЧАСТИ К КамАЗу:
- поршневая группа

- 720 тыс.руб.;
- диски сцепления: ведущий 

средний - 175 тыс.руб., 
ведомый - 170 тыс.руб., 

нажимной - 370  тыс.руб.;
- маховик - 370 тыс.руб.

Мини-трактор
(тележка самоходная ТС-350)

- 2 500 000 руб.;
плуг - 200 тыс.руб.; 
сцепка навесная 

- 30 тыс.руб.
тел. 2 6 - 6 6 - 0 0 ,  21-09-71.

Продаем ГАЗ-33161
без пробега

или меняем на Иж-2715, 
Иж-2141 (грузовой). 
Тел. раб. 9 0 6 -3 3 5 , 

с 9 до 17 час.

Снимем ПОМЕЩЕНИЕ
ПОД МАГАЗИН
не м енее 35  кв.м .

Тел. 2 6 6 -2 2 2 ,
2 6 0 -2 5 4 ,  с 14 до 18 час.

ВОДИТЕЛЯ 
на ГАЗ-3307 фургон

примет на работу 
организация.

Тел. 44-08-74 .

АУКЦИОН ПО ПРОДАЖЕ 
МИКРОАВТОБУСА РАФ, 
требующего капитального 
ремонта, проводит РИТЦ 28 
ноября в 10 часов по адре
су:

пр.Академический, 8/2.

ПРОДАЮ автомобиль "Н иссан" с м 
запчастями и гараж  отапливаемы й в ~  
А кадем городке . г.Т ом ск, ул .И уш ки- 
на, 37, кв . 12, после 19 ча с ., в вы 
ходные дни - после 14 час.

ПРОДАЮ щ енков аф ганской бор
зой в хорош ие руки. Тел. 44 -7 1 -3 5 .

ПРОДАЮ новый ВАЗ-21061 (бе
жевый цвет, импортная резина "М а
тадор") 21 млн.руб. Тел.
7 5 -2 3 -2 3 , после 18 час.

ПРОДАЮ одноком натную  благоу
строенную  квартиру в С оветском  р- 
не. Тел. 23 -06 -85 .

ПРОДАЮ капитальный гараж на 
пересечении ул.Учебном и ул .В ер
ш инина. Тел. 7 8 -0 1 -2 8 .

КУПЛЮ м алосем ейку, гостин ку  
или однокомнатную  квартиру. Или 
сниму. Тел. 76 -65 -11  (днем ), 9 1 -16 - 
08, 4 4 -47 -97  (вечером ).

П р о д а ю  в а з -21 053 1993 г. вы
пуска или меняю на благоустроен
ную квартиру. Тел. раб. 2 2 -4 0 -0 3 .

КУПЛЮ СРОЧНО благоустроен
ную квартиру. Тел. раб. 2 2 -40 -03 .

ПРОПАЛА собака породы  добер 
ман, окрас черный, в р -не  теле
центра. Просим вернуть за

----- ,ение. Тел. 2 1 -4 5 -9 3 .
по паркету со 

ш лифовочной маш иной. Тел. 7 7 -8 5 -

23

вознаграждение.
ИЩ У специалиста по

ПРОДАЮ новый В А З-21083 . Тел. 
-06 -8 5 , с 12 до 21 часа.

Мать, жена, дети  скорбят 
по поводу смерти 

ИСТОМИНА
Валентина Васильевича.

Коллектив муниципальной 
полной средней ш колы  N 46 

выражает соболезнование 
учительнице Былиной Л .В . 

по поводу смерти мужа 
БЫЛИНА В.Н.

Государственная налоговая 
инспекция по Т ом ской области 

выражает глубокое соболезнова
ние семье и близким  по случаю 

гибели инспектора ГНИ по 
Советскому району г.Том ска  

СУСЛОВА
Олега Владимировича.

Томска?! областная коллегия 
адвокатов скорбит по поводу

кончины  адвохата Том ской 
ю ридической консультации 

ПРОКОФЬЕВА ' 
Валерия Вяадимирояича 

и ныр:ужйет, соболезнование 
’ рймьв покойного .

I I


